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Ata da 12P Sessão Ordinária da 18^ Legislatura da Câmara Municipal de Ba
do Garças - MT.

Aos 17 (dezessete) dias, do mês de fevereiro, do ano de 2020 (dois mil e v
às 20;00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de
para mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João
Rodrigues de Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador
Geralmino Alves Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas
as exigências regimentais, constatou-se "quorum" suficiente, momento em que
o Sr. Presidente pronunciou a seguinte ífase; - Sob a proteção de Deus e em
nome do povo barra-garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de
um trecho Biblico e do Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade,
o Sr. Presidente cumprimenta a todos os presentes e passa a palavra ao ilustre
vereador Dr. Geralmino Alves Rodrigues Neto - 1° Secretário, para a leitura das
correspondências recebidas e expedidas dessa sessão. Posteriormente, o 1°
Secretário cumprimentou a todos os presentes, e após, iniciou a leitura das
correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n° 065/20- indicações ao
secretário de transporte e serviços públicos Carlos Gontijo; Ofício n° 066/20-
indicações ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 067/20- indicações
ao secretário de planejamento urbano e obras Agvailton Alves Júnior; Ofício n°
068/20- indicação a empresa Águas de Barra do Garças; Ofício n° 069/20-
Moção de Aplausos n° 004/20 ao Sra. Jaqueline Viana Garcia Marques; Ofício
n° 070/20- Moção de Aplausos n° 005/20 ao Ten. Gel. PM. Josadack Valdevino
Teixeira; Ofício n° 071/20- Moção de Aplausos n° 006/20 a Sra. Janete Oliveira
da Silva; Ofício n° 072/20- Moção de Aplausos n° 007/20 ao Sr. Rogério
Cândido da Silva; Ofício n° 073/20- requerimentos ao prefeito municipal
Roberto Farias; Ofício n° 074/20- requerimento à empresa Barra Luz; Ofício n°
015/2020-encaminba matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr.
Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei n°. 002/20, Projeto de Lei n° 007/20,
Projeto de Lei Complementar n° 001/20 e Projeto de Lei Complementar n°
002/20 de autoria do Poder Executivo Municipal); Ofício n° 014/2019, de
11/02/20, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Procurador Geral do
município Sr. João Jakson Vieira Gomes, solicita para que no prazo de 24b,
informe a esta casa de leis, se os projetos de lei n°s. 005/20 e 006/20, estão
previstos na lei de execução orçamentária, bem como se bá previsão LOA/2020;
Ofício n° 015/2020, de 11/02/20, da Tesoureira da CMBG Sra. Tania Maria
Martins do Prado, à Sra. Stefanya Souza Paiva, encaminha resposta ao Ofício n
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37 001 /2020; Oficio n° 013/2020-AJ, de 10/02/20, do Sr. Presidente João Rodrig
38 de Souza, ao Procurador Geral de Justiça em Substituição Dr. Deosdete C
39 Júnior, encaminha resposta à Notificação Recomendatória n° 001/2020; Oficio
40 n° 017/2020, de 17/02/20, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao diretor
41 da empresa Garçastur Paulo Augusto de Souza, encaminha anexo a esse oficio e
42 também arquivo digital em um pen drive, denúncia que chegou à Ouvidoria deste
43 poder legislativo; Oficio n° 018/2020, de 17/02/20, do Sr. Presidente João
44 Rodrigues de Souza, ao Secretário de Planejamento Sr. Mauro Gomes Piauí,
45 encaminha resposta ao Oficio Circular n° 02/SEPLAN/2020; Correspondência,
46 de 10/02/20, do Ver. Murilo Valoes Metello, ao Secretário de Transporte e
47 Serviço Públicos Carlos Gontijo, solicita retirada de cascalho e entulhos no lote
48 01, qd. 330, bairro Jardim Nova Barra; Correspondência, de 10/02/20, do Sr.
49 Presidente João Rodrigues de Souza, ao Prefeito Municipal Roberto Farias,
50 solicita a liberação do secretário de pesca e aquicultura Sr. Paulo Henrique, para
51 que o mesmo faça companhia quando da visita à secretaria de estado de
52 infraestrutura, dias 13 e 14/02/20. Correspondências Recebidas. Convite, da
53 empresa Materlegis, à Câmara Municipal, convida para participarem do 14°
54 Encontro Nacional de Vereadores, evento comemorativo aos 25 anos de
55 fundação da empresa, dias 10, 11 e 12/03/20, em Brasília; Oficio n°
56 62/COMPDEC/2020, de 11/02/20, do Coordenador Executivo da Coordenadoria
57 Municipal de Proteção e Defesa Sr. Paulo Henrique Fernandes Borges, ao
58 Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita a
59 presença do Ver. Murilo Valoes para reunião dia 14/02/20, às 15h, no gabinete
60 do prefeito; Correspondência, de 11/02/20, do representante do Rotaract Club de
61 Barra do Garças Sr. Ayrton Augusto Miranda Sousa, ao Presidente da Câmara
62 Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita uso do plenário desta Casa, dias
63 18 e 19/04/20; Ofício n° 013/STSP/2020, de 12/02/20, do Secretário de
64 Transportes e Serviços Públicos Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Dr. Neto,
65 encaminha resposta a Indicação n°. 026/20; Ofício n° 014/STSP/2020, de
66 12/02/20, do Secretário de Transportes e Serviços Públicos Carlos Robe
67 Gontijo, ao Ver. Alex Matos, encaminha resposta a Indicação n°. 020/20; Ofício
68 n° 015/STSP/2020, de 12/02/20, do Secretário de Transportes e Serviços
69 Públicos Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Garrincha, encaminha resposta a
70 Indicação n°. 015/20; Ofício n° 016/STSP/2020, de 12/02/20, do Secretário de
71 Transportes e Serviços Públicos Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Celson Sousa,
72 encaminha resposta a Indicação n°. 014/20; Ofício n° 008/STSP/2020, de
73 12/02/20, do Secretário de Transportes e Serviços Públicos Carlos Roberto
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74 Gontijo, ao Ver. Celson Sousa, encaminha resposta a Indicação n°. 0Í3/:^
75 Ofício n° 009/STSP/2020, de 12/02/20, do Secretário de Transportes e Servi
76 Públicos Carlos Roberto Gontijo, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Joãd
77 Rodrigues de Souza, encaminha resposta a Indicação n°. 017/20; Ofício n°
78 OIO/STSP/2020, de 12/02/20, do Secretário de Transportes e Serviços Públicos
79 Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Alex Matos, encaminha resposta a Indicação n°.
80 021/20; Ofício n° OII/STSP/2020, de 12/02/20, do Secretário de Transportes e
81 Serviços Públicos Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Alex Matos, encaminha
82 resposta a Indicação n°. 023/20; Ofício n° 012/STSP/2020, de 12/02/20, do
83 Secretário de Transportes e Serviços Públicos Carlos Roberto Gontijo, ao Ver.
84 Garrincha, encaminha resposta a Indicação n°. 027/20; Ofício n°
85 007/STSP/2020, de 12/02/20, do Secretário de Transportes e Serviços Públicos
86 Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Murilo Valoes, encaminha resposta a
87 correspondência relacionada a retirada de cascalho e entulhos no lote 01, qd.
88 3 30, bairro Jardim Nova Barra; Ofício n° 001/2020, de 13/02/20, do Sr. Dr.
89 Bruno Gomes, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
90 solicita empréstimo do auditório dessa casa de leis, dia 29/02/20 para realização
91 de palestra para cirurgiões, dentistas e acadêmicos do curso de odontologia;
92 Ofício n° 022/SMPO/GAB/2020, de 13/02/20, do Secretário de Planejamento
93 Urbano e Obras Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
94 João Rodrigues de Souza, encaminha resposta as Indicações n°s. 018/20 e
95 024/20; Convite, da Secretária de Saúde Clenia Monteiro Silva Ibraliim, à
96 Câmara Municipal, convida para evento de inauguração da UBS Dr. Eduardo
97 Manciolli, dia 14/02/20, às I7h, no bairro Jardim Nova Barra II; Ofício n°
98 02I/STSP/2020, de 14/02/20, do Secretário de Transportes e Serviços Públicos
99 Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Alex Matos, encaminha resposta ao Ofício n°

100 008/20; Ofício n° 020/STSP/2020, de 14/02/20, do Secretário de Transportes e
101 Serviços Públicos Carlos Roberto Gontijo, ao Ver. Alex Matos, encaminha
102 resposta ao Ofício n° 007/20; Ofício n° 050/GAB/2020, de 12/02/20, do
103 Secretário Chefe de Gabinete George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara
104 Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta a solicitação
105 liberação do secretário municipal Paulo Henrique Fernandes Borges; Ofício
106 033/2020/PROJUR, de 13/02/20, do Procurador Geral do município João Jakson
107 Vieira Gomes, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
108 encaminha resposta ao Ofício n° 014/2019; Ofício Circular n°
109 02/SEPLAN/2020, de 10/02/20, do Secretário de Planejamento Mauro Gomes
110 Piauí, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
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111 indicação de membro para composição do conselho municipal de pphíTí
112 urbana; Oficio rf 4 l/S AS/2020, de 14/02/20, da Secretária de Assistência Spi
113 Ida Madalena Francisquelli Chiavagatti, ao Ver. Alex Matos, encamü
114 resposta ao Requerimento n° 005/20; Ofício n° 40/SAS/2020, de 14/02/20, da
115 Secretária de Assistência Social Ida Madalena Francisquelli Chiavagatti, ao Ver.
116 Gustavo Nolasco, encaminha resposta Indicação n° 025/20; Oficio n°
117 055/GAB/2020, de 14/02/20, do Secretário Chefe de Gabinete George Câmara
118 Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
119 encaminha resposta ao Requerimento n° 004/20. Correspondências Recebidas
120 da Prefeitura Municipal. Lei n° 4.160 de 11 de fevereiro de 2020, de autoria
121 do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre autorização ao Poder
122 Executivo para abrir crédito adicional especial para incluir conta orçamentaria
123 de receita, despesa e fonte de recurso no orçamento municipal. Lei n° 4.157/2019
124 e dá outras providências"; Lei n° 4.161 de 11 de fevereiro de 2020, de autoria do
125 Poder Executivo Municipal, que "Cria e regulamenta a atividade de condutor de
126 turismo de aventura e de condutor de pesca e dá outras providências; Decreto n°
127 4.278 de 05 de fevereiro de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
128 "Dispõe sobre revogação parcial do decreto que menciona". (Fica revogado,
129 parcialmente, a partir de 01/02/20, o Decreto n° 3.775, de 11/07/16, quanto à
130 cessão da servidora municipal efetiva no cargo de auxiliar administrativo, Sra
131 Simone Wesselka Gonçalves); Decreto n° 4.280 de 13 de fevereiro de 2020, de
132 autoria do Poder Executivo Municipal, que "Fixa o calendário fiscal aplicáve
133 ao exercido de 2020 e dá outras providências"; Decreto n° 4.236 de 02 dé^
134 dezembro de 2019 - Lei N. 4049, de autoria do Poder Executivo Municipal, que^
135 "Abre no orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá outras
136 providências". (Fica aberto o orçamento vigente, um crédito adicionai
137 suplementar na importância de R$ 436.779,90 distribuidas em dotações); Lei
138 Complementar n° 270 de 11 de fevereiro de 2020, de autoria do Poder Executivo
139 Municipal, que "Altera dispositivos da Lei Complementar n° 045 de 15 de
140 dezembro de 1997, que institui o código tributário do municipio de Barra do
141 Garças, estado de Mato Grosso e dá outras providências; Lei Complementar n°
142 271 de 11 de fevereiro de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, qui
143 "Revoga o inciso IV do art. 87 da Lei Complementar n° 045 de 15 de dezembro
144 de 1997, que dispõe sobre o código tributário municipal. Terminada a leitura dr"
145 correspondências recebidas e expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à
146 disposição dos nobres Vereadores. Continuando, no Grande Expediente, seguem
147 em seqüência, todas as falas dos Vereadores inscritos, nessa noite. VER. ALBX
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148 MATOS; Boa noite a todos os presentes. Senhor presidente, essa última seman
149 nós encaminhamos uma seqüência de indicações e requerimentos e ofícios que
150 são frutos aí, das reivindicações de diversos cidadãos, que nos encontram ou por
151 aqui pela Casa ou no nosso próprio local de trabalho profíssional, e ainda nos
152 solicitam que os visite, como nós visitamos lá no BNH. A Sônia, tem uma
153 canaleta que está entre a serra e o bairro, que é onde escoa a água da serra, e está
154 muito suja de folha, enfim. E, aí nos chamou lá para ver. Aquilo ali, acumula
155 água. Aquilo lá ainda é local de procriação de insetos e por aí vai. Então, nós
156 tivemos essa solicitação, reivindicação da Sônia e de diversos outros moradores
157 lá do BNH. Tivemos o cidadão Rodrigo Carolo nos chamando atenção, para um
158 problema ambiental que todos nós vivemos na cidade todos os dias e deixamos
159 passar. Ficamos incomodados, mas deixamos passar, que é o seguinte: os
160 caminhões de lixo quando recolhem o lixo, ai vai enchendo, e tem o momento
161 que prensa para poder caber mais, e, no momento que prensa, todos nós somos
162 conhecedores, o chorume desce aonde é prensado. Ou seja, em porta de
163 comércio, casa. E, ali fica um fedor insuportável. Nós temos aí, duas questões: o
164 lixo em si e um problema que é uma questão ambiental. É um ilícito ambiental
165 que está sendo cometido quando não se tem a preocupação em se conter aquele
166 chorume. Então, o cidadão faz essa cobrança e dá a sugestão, porque ele viu emj
167 outra cidade, que em outras cidades tem um recipiente, que vai logo abaixo da^
168 prensa, que vai segurando aquele líquido. Então, é uma reivindicação do senhor (
169 Rodrigo. Lá na Serra Alta, a moradora Verônica nos chama atenção, o mato A \
170 tomou conta de terrenos baldios, e tem vários usuários de drogas e entorpecentes,
171 a população está com medo porque a polícia já prendeu individuos ali que ̂  A
172 estavam escondidos, cometeram fúrtos e tal. Então, nós encaminhamos para a^
173 secretaria competente a cobrança para a limpeza. A Dra. Eliana, que é dentista,^
174 olha só que coisa interessante, ela me abordou ali saindo do restaurante e falou:
175 eu gostaria de te fazer uma reivindicação muito séria. Nas travessias, nas faixas f ^
176 de pedestre do centro da cidade, se vocês prestarem atenção, o tempo que é dadom í ,
177 ao caminhante, para atravessar o pedestre, para atravessar a faixa, ele é
178 curtíssimo. Lúcio: verde; rapidinho amarelo; e vermelho. Não dá prazo d^s-<^
179 pessoas atravessarem. A mãe dela foi atropelada duas vezes, Dra. Eliane. Du;
180 vezes foi atropelada. Atravessando a praça do Mil Coisas lá, o rapaz veio ali do
181 Mercado Municipal e virou de uma vez e atropelou a senhorinha. A outra vez,
182 dois sinaleiros abaixo, e também a mesma coisa, ela atravessando devagar, o
183 indivíduo veio e virou de uma vez, porque já estava o sinal aberto para ele. Entãi
184 ela solicita o seguinte, João, que nós encaminhemos tanto ao DNIT quanto'a
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185 coordenadoria municipal de trânsito que seja, primeiro, instalados
186 temporizadores para os pedestres. Aqueles temporizadores. O temporizador para
187 que os pedestres tenham a visão. Segundo, que aumente o período do amarelo,
188 que ele é muito rápido, e nós sabemos que, aonde tem sinaleiro, semáforo, o
189 cidadão, ele não tem a preferência, ele não pode entrar. Ele só pode entrar quando'
190 tiver o amarelo para si. É diferente aonde não tem semáforo e tem uma faixa,
191 que a preferencial é do pedestre sempre. Então, nós estamos encaminhando um
192 pedido ao DNIT e à coordenadoria municipal de trânsito, para que sejam
193 instalados temporizadores para o cidadão conseguir ver, e, ao mesmo tempo,
194 ampliado o tempo do sinal amarelo. Por fim, nós fomos cobrados acerca de uma
195 lei que foi aprovada nessa Casa por nós, que é a lei de atendimento prioritário a
196 portadores de fíbromialgia em alto grau, em grau mais severo. E, aí, até agora
197 não regulamentou ainda, dentro da secretaria de saúde ou de assistência social,
198 aonde é feita a carteirinha para aqueles que tem o laudo médico dessa
199 fíbromialgia severa. Então, nós estamos encaminhando requerimento para saber
200 qual o trâmite para o cidadão ir e buscar sua carteirinha. Por fim, o concurs
201 público. É a última sessão de fevereiro e eu espero que tenha aí, alguma notícia
202 para nós neste rol de projetos acerca do concurso, Miguel, porque nós estamos
203 sendo cobrados principalmente por servidores do município. VER.,
204 MIGUELÃO: Me permite uma parte? Eu quero cumprimentar o senhor
205 presidente. Cumprimentar á mesa em nome do senhor presidente, os colegas aqui
206 presentes, o público aqui presente. Sejam todos bem-vindos para mais ess
207 sessão ordinária. Alex, o concurso público, ele está sendo cobrado, tanto no^
208 gabinete, as pessoas tem ido lá procurando pelo edital. Porque saiu um edital aí,^
209 parece que foi para um seletivo para os médicos, um negócio assim, psicólogo.
210 Portanto, as pessoas estão entendendo que é o concurso e estão indo lá no
211 gabinete. Eu estou indo lá todas as tardes. É uma, duas, vinte pessoas indo lá
212 buscar o edital. Ai, eu liguei na prefeitura e não saiu esse edital ainda. Portanto,
213 a gente está pedindo aí, quem puder dar essa noticia, que traga para a câmara
214 essa notícia para gente publicar aí e acalmar os ânimos. Portanto, tem uma
215 indicação, que eu assinei junto com o Alex, para o governador do Estado, c
216 cópia ao presidente da Assembléia Legislativa, Sr. Eduardo Botelho, pedin^
217 que o governador reveja o ICMS dos combustíveis, sendo que o Mato Grosso, a
218 gente paga demais. Goiás paga-se 14% de ICMS. Aqui paga-se 27%. Vinte
219 sete. Aqui no Mato Grosso do Sul é 14%. É 17%, não é. 10% a mais que o Estado
220 de Mato Grosso recolhe, e é em cima do nosso bolso. Eu acho que essa polític
221 aí do Bolsonaro de zerar o ICMS, chamou a atenção para esse fato. Se
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governador não dá conta de zerar, pelo menos que equipare aos outros Estados,
vizinhos aqui. Porque a gente está pagando uma conta, que eu até concordo com
o presidente, que deveria ser tributado lá na fonte. Tributa lá na fonte da onde
saiu o produto e não tributar aqui dentro do Estado. Então, eu mais o Alex
assinamos essa propositura ai e esperamos o apoio dos nobres colegas na
aprovação. Obrigado pela parte. VER. ALEX MATOS; Obrigado, Miguel. Só
reiterar, presidente, ainda em tempo, gostaria de pedir à mesa, ao nosso primeiro
nobre secretário, que nós façamos essa solicitação ao secretário de planejamento,
que é o Mauro Piaui, que ele possa nos explicar ainda essa semana em que pé
que está essa questão do concurso público, para que nós possamos repassar para
aqueles que nos procuram. SR. PRESIDENTE: Solicito a assessoria da mesa que
providencie, junto a assessoria de comunicação da Casa, uma indicação a ser
subscrita pelo vereador Professor Alex, no sentido de convocar para a próxima
quinta-feira. Já advirto que não vou estar na cidade. Mas, para convocar para a
próxima quinta-feira, às 17h, o secretário Mauro Piaui a fím de prestar
esclarecimentos à Casa, será uma indicação, tá excelência, de acordo com o
pedido do vereador. VER. DR. PAULO RAYE: Boa noite a todos. Queria
cumprimentar os vereadores, o presidente e todos que aqui se encontram. Eu
queria em primeiro lugar dar as minhas condolências à Tânia, nossa funcionária
aqui, cuja mãe veio a falecer. Eu estive em sua residência consultando sua mãe
semana passada, e infelizmente, recebi com muita tristeza a notícia do
falecimento dela. Queria desejar para a Tânia e me colocar à disposição com
tristeza por esse evento. Queria parabenizar o prefeito, eu não estava aqui, pela
inauguração do PSF do Nova Barra. Eu acredito que aquela parte, eu que
trabalho naquela região, que eu trabalho no São José, realmente ficava muito
difícil para o pessoal daquela região do Nova Barra, a parte mais de cima, de vir
até o São José. Eu só não concordava com a transferência da Policlinica São Josó;;^
para o Nova Barra, porque aí nós íamos abandonar aquele pessoal daquela parte
do São José, da Vila Maria, aquele pessoal do Jardim Palmares. Então, eu acho ^
que a transferência para lá eu não concordava. Mas, a inauguração lá, eu fico\á \
muito satisfeito. E, sinto muito não ter ido na inauguração. Eu vi no Face a T
inauguração e senti muito não ter podido ir. Bom, queria falar em relação ao qH^^N^
o Alex falou, na questão da passagem de pedestre, que aqui no centro, perto ub-A_
Banco do Brasil, a passagem de pedestre é respeitada. Botou o pé na faixa, para
todo mundo. E, naquele outro também, é respeitado. Os outros mais para cima,'
eles respeitam o sinaleiro, não é verdade?! Eu acho, Alex, que nós devíamos,
isso sim, ao invés de mandar um "vial" ao DNIT ou DETRAN, nós podíamos^ ^ '
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259 fazer respeitar a lei de "botou o pé na faixa, parou". Entendeu? Tendo o sinal
260 aberto, fechado, não interessa, ou então arranca o sinaleiro. Botou o pé na faixa,
261 parou. Eu acho que essa faixa aqui, ela é muito mais respeitada do que qualqui
262 faixa que tenha sinaleiro. Eu me lembro que vem caminhão, amontoa aquel
263 monte de caminhão, porque uma velhinha botou o pé na faixa, para tudo ali pan
264 trás. E, uma outra coisa que está muito errada aqui em frente do Banco do Brasil,
265 não sei se vocês notaram, Joãozinho. Você saindo do Banco do Brasil para ir
266 para o Mendonça ali, tem uma passagem de pedestre, mas logo mais embaixo
267 tem outra passagem de pedestre com sinaleiro. Então, ali, aquela passagem de
268 pedestre, ela complica, porque quando ela para que alguém sobe na faixa e você
269 tem que parar, você atrasa o trânsito todinho para trás, e ali é retomo, você está
270 contomando a Praça do Queijo, para tudo ali porque uma pessoa atravessa. E, o
271 movimento ali é enorme. O pessoal que passa do Banco do Brasil ali, para
272 atravessar para o Mendonça é muita gente. Então, o trânsito praticamente fie
273 parado ali. Ou podia passar essa passagem de pedestre, tirar ela e passar parâ
274 onde está o sinaleiro. Eu acho que isso aí ia ajudar muito no trânsito. Pois não,
275 meu amigo. VER. GARRINCHA: Paulo, queria só fazer um comentário,
276 aproveitar seu gancho ai, porque você está lá, você pode falar melhor para nós
277 aqui. Engraçado, quando as coisas estão indo bem, ninguém elogia, ninguém fala
278 nada. Dentro dos PSF, pronto-socorro e todo lugar, a coisa está indo bem demais,
279 esses secretariados do prefeito, em geral. A coisa está indo tão bem, tudo
280 trabalhando, e eu não vejo nenhum elogio para esse lado assim. Eu estive lá na
281 inauguração, aquilo não é nem um PSF, é uma "upinha" muito grande, coisa
282 chique demais. Eu falei: cara, o trem ficou um sucesso, não é Paulo? VER.
283 PAULO RAYE: O PSF lá, não é? VER. GARRINCHA: É. Então, lá eu estava^^i
284 dando uma analisada, até o prefeito chegou a comentar assim também que a coisa ̂
285 como é que estava andando, e aí você vai pensar: realmente, você vai na UPA, v
286 está bem; pronto-socorro, está bem; todos os lugares estão bonitos; esses
287 secretariados que ele escolheu, parece que ele escolheu a dedo mesmo. O trem
288 está de primeira. Eu só queria fazer esse elogio. O senlior também está lá. Então,
289 parabéns. Que essa equipe vai ser inesquecível, sabe. O pronto-socorro nem fala,
290 ainda mais agora com esse negócio que salvou essa moça ai, foi um sucesso
291 também, e quando você vê o tanto de gente de fora; o tempo todo gente de for;
292 chegando. Você sabe o que eu achei que ainda está faltando para nós aqui? Nós
293 podíamos ter aqui uma casa de apoio para essas pessoas que vem de fora, porque
294 não vão parar mesmo de vir, não tem jeito. VER. PAULO RAYE: É verdade.
295 Outra coisa, Garrincha, lá no PSF, a estrutura lá é grande. Eu já falei com o
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296 prefeito, nós vamos levar alguns programas para lá porque lá comporta, viu
297 Joãozinho. Colocar no PSF do Nova Barra alguns programas que não existe.
298 VER. GARRINCHA: Dá mais um pedacinho para o Paulo que eu vou pegar um
299 gancho aí. Eu queria aproveitar do Paulo aí, não sei como é que faz, o pessoal
300 do Atacadão estão pedindo um ponto de ônibus ali em frente. Eles tem muitos
301 funcionários e muita gente vai fazer compra lá também. Como é que é feito esse
302 trâmite aí? SR. PRESIDENTE: Diga a eles, excelência, que há uma lei no
303 município que autoriza tanto construir quanto reformar. Já que é para atender a
304 demanda do Atacadão, que, inclusive, pertence a um grupo internacional, eles
305 podem fazer lá na porta do Atacadão. É só pedir autorização para o município.
306 Inclusive, podem fazer uma propaganda também e fazer em outros bairros
307 adjacentes lá, que será muito bem-vindo. Nós já aprovamos uma lei que autoriza
308 qualquer empresário a fazer manutenção e construção de pontos de ônibus no
309 município. Só procurar o Agvailton na secretaria de planejamento, que é quem
310 se encarrega disso. Câmara de Barra do Garças sempre à frente. VER.
311 GABRIEL-ZÉ GOTA: Boa noite, presidente. Cumprimento aqui em seu nome
312 todos os colegas. Cumprimento aqui a população presente em nome do Gaúcho,
313 nosso amigo ali do bairro Santo Antônio. Presidente, só estou aqui subindo a'
314 essa tribuna porque só nesse mês de fevereiro devo ter enviado indicações,
315 ofícios sobre o tapa buracos... Inclusive, isso que vocês vão ficar surpresos, não
316 é mais o tapa buracos do município de responsabilidade da prefeitura. Aonde
317 que está tendo mais buraco, que a gente sabe que é só chover que aparece, são
318 os buracos da Águas de Barra do Garças, aonde que passa para passar o cano.
319 Então, a gente aprovou aqui leis para multar essa empresa. Então, chegou a hora
320 do município multar mesmo, dá um jeito nessa concessão, presidente. Aonde*^
321 você vai, você anda em qualquer bairro, você é parado pelo morador, que fala:
322 não, vereador, faz uma indicação aqui para tapar esse buraco. Na hora que voe"
323 vai tapar o buraco é o buraco da Águas de Barra do Garças. É no Anchieta,
324 Morada do Sol, aqui na subida do Dermat, no centro, no Nova Barra, no São
325 José. É aonde você vai. No Santo Antônio. Aí você fala: não, vou lá cobrar do
326 secretário, vou lá cobrar do prefeito. Ai, na hora que você vai lá in loco é o
327 buraco da Águas de Barra do Garças. Aí, esse asfalto aí é como se diz, aquel
328 asfalto casca de ovo, que arrebenta tudo na mesma hora. É só buraco aparecendo
329 na nossa cidade. E, na hora que você vê, fala: então, vamos chegar no Executivo
330 e falar... secretário: Não é da prefeitura. É de responsabilidade ali da empresa
331 que abriu o buraco, joga uma "laminha" ali de asfalto, não sei nem o que é aquilo
332 ali. Então, vamos cobrar aí, vamos fazer multar porque já deu, virou uma
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333 palhaçada isso aí. VER. ALEX MATOS; Zé Gota, inclusive, a gente anda muito
334 na cidade, e é impressionante a equipe de trabalho, eu conheço eles há muitos
335 anos, são pouquíssimas equipes de trabalho, primeiro para atender a população.
336 Aí, esse pessoal faz a manutenção e a empresa que foi contratada por eles para
337 tapar o buraco, o faz de péssima qualidade. Esses dias o Valdo, o Yaldinho,
338 solicitou, nós fizemos uma indicação, foi lá, cobramos, taparam o buraco. Zé
339 Gota, a primeira chuva que deu, abriu. Deu a chuva e levou de novo o asfalto,
340 que é a casca de ovo que você fala. Então, você está correto. Enquanto não se
341 aplicar multas pesadas, eles não vão investir o que tem que investir na cidade.
342 VER. ZÉ GOTA: E, outra, vale ressaltar, vereador Alex, que os empreiteiros, as
343 pessoas que estão terceirizadas nas empresas, eu fui atrás para saber, estão sem
344 receber. Estão trabalhando ai sem receber, fica meses e meses. É cobrar um
345 posicionamento. VER. SIVIRINO: Me permite uma parte? O que mais entristece
346 a gente, pega aqui o Odara, em fi-ente a Academia Top Team, o asfalto em
347 perfeitas condições, lindo, que vende a imagem da cidade, e o acesso a Águas
348 Quentes, o pessoal consegue fazer uma lambança daquelas ali. É vergonhoso. É
349 bater na nossa cara isso. Então, tem sim. Foi criado uma agência reguladora para
350 cobrar isso. Se não meter uma multa, não vai resolver. Tem que mexer no bolso.
351 Não dá mais para falar... Três anos a gente falando nisso e três anos empurrando^
352 a gente de barriga. Então, é inadmissível a qualidade do trabalho que eles i
353 devolvem pós interferência deles no asfalto. É ridículo. VER. ZÉ GOTA:.
354 Presidente, só para concluir aqui. Quando foi criada a CPI que investigamos, ̂
355 foram seis meses de muita luta, e constatamos que, inclusive, tem uma lei de
356 minha autoria que dá o prazo de 48 horas, foi aprovado por unanimidade aqui e
357 tal, que inclusive foi até um pedido do Ministério Público Federal que entrou
358 com uma ação popular. Agora, você parar para pensar, tem que pegar aonde que^
359 mais dói, uai. Não massacram o cidadão barra-garcense? Vai lá deixar sem pagar
360 a sua água, o que acontece. Agora, um faturamento daqueles e não conseguir
361 tapar os buracos, fazer um serviço de qualidade? Inclusive, não estão pagando
362 nem as empresas terceirizadas. Então, o que a gente fala, tem que multar, uai.
363 Aquela lei que passou aqui foi maravilhosa, falando que pode acontecer
364 inclusive a caducidade do contrato e tal, mas passaram só o mel aqui na nossai
365 boca e não vai tomar nenhuma iniciativa? Tem que ir para cima dessa empresa
366 e fazer a coisa funcionar mesmo. Obrigado. VER. GARRINCHA: Fiquei com
367 dó da Maria ali agora, que a Maria está aqui, talvez a Maria quer falar alguma
368 coisa. Como está o andamento lá Maria? Estão multando? Da AGER, não é. A
369 Maria aqui. Talvez ela quer falar alguma coisa. Vocês estão apertando o cinto
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370 lá? Ah, então tá. Então, vai dar resultado. Senhor presidente, o Zé Gota falando
371 de buraco, rapaz, lá de frente a UPA tem uns buracos no asfalto ali. Os
372 Bombeiros chega muitas vezes e eu estou sempre ali enchendo o saco dos
373 Bombeiros, aí eles mesmos falaram; pedi um recapeamento ali porque é bacada
374 demais, você mata o acidentado. Na hora que você está chegando na UPA é
375 buraco um atrás do outro, sabe. Eu até fiz um pedido lá, mas não me deram
376 resposta ainda. SR. PRESIDENTE: Quero prestar duas informações à Casa em
377 relação a essa temática. Primeiro, desde o mês de novembro, a nossa AGER tem
378 informado a essa Casa todos os procedimentos referente a multas. E, esses,
379 inclusive, vereador Zé Gota, foi direcionado uma resposta, um requerimento que
380 passou pela presidência, eu determinei que fosse entregue em vosso gabinete.
381 Primeiro isso. Segundo, segundo a legislação que nós aprovamos aqui, não é o
382 município que impõe multa. A competência para multar é da AGER e a AGER
383 tem adotado os procedimentos. Deem uma olhada, está nos vossos e-mails.
384 Então, para que a gente possa dizer o seguinte, os procedimentos estão sendo'
385 adotados. Não existe um procedimento de imposição de multa sem respeito"
386 aquilo que a gente chama de devido processo legal, que implica em contraditório,
387 implica em ampla defesa. Por que? Porque se não forem observados nos
388 procedimentos essas cautelas, qualquer advogadinho barriga verde derruba os
389 procedimentos de multa. Multar uma empresa que tem uma assessoria, um corpo
390 técnico de assessoria robusto, tem que se usar de toda a cautela. Então, só estou
391 dando essa informação à Casa. Não sei se isso talvez passou desapercebido, que^
392 esses procedimentos desde novembro eu havia solicitado a AGER e a AGER^
393 tem... E há uma representante ali. Peço a vossa senhoria que reitere mensalmente,
394 como tem feito, enviando para essa Casa todos os procedimentos que tem sido
395 adotados para fins de apurar e, se for o caso, apenar com as sanções possíveis a
396 empresa AGER. Vossa excelência vai falar no seu tempo? Não, o tempo desse
397 aqui já acabou. Se você quer falar no seu tempo... no seu tempo. Esse tempo já
398 acabou, senão, excelência... É cinco minutos prorrogável por mais dois. Ai fica
399 cinco minutos, aí concede dez apartes, aí vira vinte. Não tem jeito. Excelência,
400 por favor! VER. SIVIRINO: Dr. João, eu concordo com o senhor. Inclusive, eu
401 estava na reunião do qual nós conversamos com a AGER a respeito desses
402 procedimentos. Eu entendi bem isso. Só que a minha cobrança, ela já vem des
403 o primeiro dia que nós entramos aqui, quando foi criada a AGER. Está
404 entendendo? Então, tem alguns procedimentos aí que não estão corretos. Ou seja,
405 nós comemos barriga. Está entendendo? Então assim, a Maria desculpe, viu
406 Maria, talvez tenha, igual os meninos falam, chegou agora, mas essas cobranças
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407 já não vem de hoje. Eu concordo com o senhor. Não discordo dos procedimentos
408 que tenham. Senão daqui a pouco nós vamos vencer o prazo em 2033 e não
409 feemos nada. Nós vamos ver aí, vai pegar uma cidade parecendo uma cidade de
410 tatu galinha, tatu peba, que gosta de fazer buraco, e pronto. Vai embora, ganhou
411 rios de dinheiro, não contribuiu com nada, esculachou os vereadores, vai embora
412 e nós ficamos a ver navios. As informações que nós temos na boca miúda, que
413 não serve de coisa correta para gente falar isso, que ela está comprando todo o
414 Mato Grosso e está fazendo caixa para pagar essas empresas aí fora. Se é verdade
415 ou não, é o que corre na boca miúda. Inclusive, os fornecedores que o Zé citou
416 que não estão recebendo é por causa disso. E, os próprios fornecedores estão
417 falando isso por aí. Falando: não, eles compraram o Nortão, comprou o Pará,
418 comprou isso... então, enquanto não pagar tudo isso, não vai pagar a gente. Claro,
419 isso aqui não é uma denúncia, não é nada de oficial. É a rádio pioneira. Ela
420 aumenta, mas não inventa. Agora, que leva a crer que seja isso 'sim' porque o
421 serviço é de péssima qualidade que eles estão fazendo na cidade. VER. ZÉ
422 GOTA: Só um minutinho da sua parte. Então, presidente, só dando uma
423 conclusão para nosso debate, eu concordo. Inclusive, o senhor me entregou. Foi
424 do gabinete do prefeito que chegou para vossa excelência sobre esse
425 procedimento, acho que foi novembro ou dezembro. Mas, chega essa época de
426 chuva, excelência, pelo amor de Deus, e só caindo no buraco da empresai
427 Correto, está investigando, entrando com o processo administrativo. E, o buraco?
428 E aí, vai ficar só no buraco? Eu entendo todo o processo que tem que ter, mas
429 arrocha. Tem que arrochar. É como todo mundo sabe, eles brincam mesmo com.
430 a cara do povo da Barra. Os caras fazem o que quer. Não paga empreiteiro. Não
431 tampa buraco. Ah, tem que esperar. Vamos esperar até quando? Vamos ficar
432 mais quantos anos? Em 2050 vai ser resolvido isso? Talvez nem lá, não é. SR.'
433 PRESIDENTE: 2033 termina a concessão. Trinta e três. É! Se não for^
434 prorrogado, trinta e três. Não vai chegar em cinqüenta. Zé, eu dou toda razão. Eu
435 só estou dizendo assim... Até porque a sua palavra é incensurável. Diz a própri
436 Constituição que vossa excelência tem todo direito de externar as suas opiniões
437 de forma livre sem nenhum ressalva. Só fiz a ressalva para dizer assim: os
438 procedimentos estão sendo tomados. Esses procedimentos, em atenção a questãi
439 do devido processo legal, vossa excelência tem uma formação jurídica, sabe do
440 que fala, precisam respeitar os procedimentos, até porque o próprio
441 procedimento, ele foi votado por essa Casa, como em atenção ao devido processo
442 legal. Então, a gente precisa... Concordo com o vereador Sivirino, só para por pá
443 de cal nessa questão, de que há muito tempo é possível, até quando se fez uma
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444 CPI, Zé, e aqui devo dizer isso, se fez uma CPI e se averiguou uma questão
445 quando na verdade também poderia, e não está, inclusive, impedido de se fazer,
446 instaurar uma nova CPI para investigar, agora sim, a qualidade do serviço
447 prestado pela empresa. Porque daí, se houver uma investigação para isso, ai nós
448 podemos chegar a essa conclusão, porque pairam dúvidas tanto sobre o serviço
449 de abastecimento de água, a qualidade, a recuperação das vias públicas, que é
450 patrimônio do município e, portanto, do cidadão, e também a questão do
451 recolhimento e destinação do esgoto. Dizem que esse recolhimento não é no
452 número que a empresa alega. Há uma discussão. Eu penso que agora, tão logo
453 nós realizemos esse ano o recenseamento pelo IBGE, nós teremos essa
454 informação mais próximo da realidade, uma vez que o IBGE vai de casa em casa
455 para verificar isso. E, também a questão da destinação, a suposta incapacidade
456 do local para onde é direcionado. Então, fica aí uma possibilidade. Se vossa
457 excelência ou outros colegas entenderem que é possível, acho que é plenamente
458 possível, até porque, concordo com vossa excelência, essa Casa precisa estar
459 atenta mesmo na questão da defesa daquilo que é de interesse da municipalidade.
460 Sem dúvida alguma essa prestação de serviço é um dos dilemas da nossa cidade.
461 VER. GUSTAVO NOLASCO: Boa noite a todos. Eu subi a essa tribuna, ia subi

462 à tribuna hoje para falar alguns outros assuntos, mas surgiu aqui mais uma vez
463 Águas de Barra do Garças. Essa empresa, eu quero direcionar essa fala
464 diretamente para a empresa. É uma vergonha o serviço que eles estão prestando
465 em Barra do Garças. A reclamação é geral. Eles retiram asfalto e colocam lama
466 asfáltica no lugar, que não é a mesma coisa, não tem a mesma compactação. É
467 um desrespeito com o direito do cidadão porque o asfalto é colocado com o
468 dinheiro dos impostos. O conserto é colocado com o dinheiro que as pessoas
469 pagam para ter acesso a água e acesso ao esgoto, que já comprovado pela CPI,
470 feita por essa Casa, que essa cobrança de 80% é indevida. Ou seja, estão
471 arrecadando mais do que o esperado porque a cobrança é indevida. Uma das
472 coisas que me surpreende, eu vejo todos esses vereadores batendo nessa tecla,
473 eu nunca vi um pronunciamento do poder executivo municipal vindo em nome
474 do prefeito. Os 80%, colegas e população aqui presente, a cobrança veio através
475 de decreto do Executivo, do prefeito em exercício, Roberto Ângelo de Farias.
476 CPI já mostrou que a cobrança é indevida. A população reclama, reclama,
477 reclama do serviço. E, o cara está de olhos tapados. Nada se fala a respeito disso.
478 Será que nós vamos continuar com a velha política de dar circo ao povo? Você
479 faz um fúzuê, vai dar circo ao povo. Isso não fúnciona. Isso não pode acontecer.
480 A gente está aqui, eu e vários colegas, três anos nesse mandato batendo na
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481 mesma tecla. Tem assuntos que só nós brigamos aqui em Barra do Garças. E,
482 coisas que cabe ao Executivo Municipal, ao prefeito municipal, não faz. Tem
483 algum interesse particular atrás disso? Fica a minha pergunta. Tem algum
484 interesse? Que nós não podemos admitir isso não. O homem também foi eleito
485 pelo povo para defender os interesses da população, muito bem votado inclusive,
486 muito bem acreditado. As pessoas tiveram esperança para todos nós ocuparmos
487 essas cadeiras, os quinze vereadores e o prefeito. Agora, essa Casa fala, fala,
488 fala, abre CPI, vai em cima, anda na rua, ouve reclamação. Isso aqui tem dia que
489 é um inferno de gente falando de buraco, é de lâmpada. Tive uma situação de
490 uma pessoa semana passada, um ano e meio esperando para fazer exame.
491 Mandou para Cuiabá, chegou lá, mandou para o médico errado. Gente, acorda.
492 Isso não pode acontecer. Nós não podemos admitir. As obras da Beira Rio... Nós
493 não podemos admitir. A água já lavou um pedaço da obra. Um monte de gente
494 lá, não está trabalhando. Tem uns caras que estão lá coçando saco o dia inteiro.
495 É uma realidade. Não tenho medo de falar não. Não devo nada pra ninguém. O
496 que você relatou lá, vereador? Vem na tribuna. Compartilho meu tempo com
497 vossa excelência. O que você viu lá junto comigo? VER. GARRINCHA: É um
498 prazer repartir aqui... Parece, que antes de nós também, que o Sivirino esteve lá. J
499 Eu não tenho muita certeza. Eu tive lá sim, conversei com o pessoal. Foi o'*
500 senhor, Dr. Cleber, que foi? Aí, ele falou: teve um vereador aí também, que fez
501 umas fotos e tal. Aí, eu peguei e falei: oh, eu não vim fazer foto. Aí, senhor
502 presidente, eu fiquei preocupado. Será que é aquela mesma empresa, que ficou vSx
503 três anos ali fazendo perto da Águas Quentes ali. Lembra quando foi fazer aquela ^
504 pista de bicicleta? Aquela empresa ali deu canseira, não deu? Ficou lá
505 cozinhando mais de ano para sair aquela "porcariazinha" ali de nada. Era só um ̂
506 trenzinho de nada ali indo para a Águas Quentes. Agora, eu peguei e fiz o \
507 seguinte: eu fiquei sem graça quando fui lá na obra, agora eu fico muito ali
508 naquele pet de frente, o pet do Guilherme, aí você fica olhando e eles ficam
509 dia todo trabalhando, quinze, eu contei uns quinze, aí mexe pra lá, mexe pra cá,
510 vai pra lá, mas o serviço está no mesmo lugar. Não anda. Aí, eu falei: mas rapaz,
511 passa semanas. Aí, você pensa: no outro dia eles vão concluir aquele pedaço
512 amanhã eles vão concluir. Não conclui. Fica aquela "massação" de barro ali,
513 aquele trem. VER. DR. NETO: Boa noite, senhor presidente. Boa noite
514 vereadores. Boa noite a todos que nos assistem. Boa noite especial a Esmeralda
515 que está aqui via rede social dando as idéias para nós vereadores aqui. Eu quero
516 aqui primeiro concordar com a fala do Dr. Paulo Raye daquela faixa de pedestre
517 lá. Eu fiz uma indicação acho que no mandato passado e nq começo desse
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518 mandato, sobre aquela faixa também. Mas, eu vejo, pegando o gancho que no
519 vereador Alex falou, eu fiz uma indicação nessa Casa também, que primeira
520 coisa que tem que ter aqui na Barra é engenheiro de trânsito, porque não adianta
521 o achismo. Aqui na Barra eu acho que o sinal está muito lento. Eu acho que o
522 sinal está muito rápido. Eu acho que essa faixa aqui não é aqui. Então, se nós
523 não tivermos nunca um engenheiro de trânsito, vai ficar isso aí. Então, essa Casa
524 já pediu para fazer isso. Espero que no próximo concurso seja colocado o
525 engenheiro de trânsito, para que a gente possa melhorar o trânsito na nossa
526 cidade. Quanto a faixa de pedestre, tem uma campanha muito importante, quero
527 parabenizar o pessoal do GGIM, que é uma campanha que teve nesse sentido
528 que valeu a pena. Eu sei que valeu porque a minha filha me cobrou isso. Teve
529 uma palestra lá na escola e na hora que ela entrou no carro viu a faixa de pedestre
530 e ela falou: pai, tive uma palestra hoje, cuidado com a faixa de pedestre. Então,
531 é importante isso na educação de todas as pessoas para nós melhorarmos o
532 trânsito de nossa cidade. Quero aqui também deixar o meu pesar para a Tânia, o
533 João Carlos, o Zé Carlos, pelo falecimento da sua mãe. A Tânia é uma pessoa
534 muito querida nossa aqui. Eu estive lá com ela, pude dar esse abraço a ela. Quero
535 deixar aqui um abraço a toda a família. E, também quero aqui concordar com o
536 vereador Garrincha sobre aquele asfalto ali da UPA. Vereador Murilo já fez uma
537 indicação sobre isso. Vereador Neto já fez uma indicação sobre isso. E, ali passá
538 uma ambulância ali, falta o cidadão cair da maca. É uma brincadeira aquilo ali.
539 Já fizemos essa cobrança. Eu espero que arrume aquilo ali. É um pedaço pequeno
540 ali que incomoda. As pessoas passam ali e ficam reclamando. Esses dias foi o
541 motorista da ambulância que veio cobrar de mim essa situação. Então, é uma
542 situação que tem que ser melhorada. E, dizer também a todos que nos assistem,
543 que a secretária Madalena, quero parabenizar a secretária Madalena, também^
544 está preocupada com os andarilhos. Tivemos uma reunião aqui com a Madalena
545 sobre a questão dos andarilhos. É uma questão latente no nosso município. Toda
546 sessão algum vereador toca nesse assunto e realmente é um assunto que nos
547 preocupa, atrapalha demais nossa cidade, atrapalha o turismo na nossa cidade.
548 Os andarilhos, eles acabam que vão em cima do comércio e o cidadão fi
549 acuado. Tem que dar comida. Tem que dar o dinheiro. Porque fica até com medo
550 porque muitos são drogados, muitos tem passagem pela polícia. Então, nó;
551 temos que estar atentos sim. E, nós vereadores aqui demos uma sugestão para
552 ela para que ela possa fazer algumas campanhas, começar algumas campanhas
553 pesadas para que possamos diminuir a quantidade de andarilho, tentar reintegra
554 os que estão aqui, e os que estão chegando na nossa cidade tentarmos achar
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família desse cidadão e levar de volta para a cidade deles. Então, essas são
algumas das minhas falas. Quero agradecer aqui a todos. Uma boa noite. VER.
JAIME RODRIGUES; Boa noite a todos, senhor presidente, vereadores,
população aqui presente. Quero parabenizar os vereadores dessa Casa,
parabenizar o prefeito municipal, pela inauguração de mais um PSF em nossa
cidade, no Nova Barra. Um PSF muito bonito e que vai atender aquela
população. Então, é o gestor dando o respaldo e aplicando o dinheiro no
contribuinte. Então, a população também está de parabéns. Quero falar aqui que
vai ser votado nessa noite, senhores vereadores, dois vetos do senhor prefeito.
Um é um projeto de lei de minha autoria, que no qual nós criamos dois eventos
em nossa cidade no calendário municipal, que é a Festa de Santo Antônio e a
Festa do Caju. Eu vi o veto. Não vi fundamento jurídico nenhum. Vejo que é
uma questão política. E, peço voto de vocês para derrubar esse veto. O outro
veto, senhores vereadores, é sobre um projeto de lei onde cria a possibilidade de
fazer um evento de música no Porto do Baé. Da mesma forma, sem fundamento
jurídico, foi vetado o projeto que foi aprovado pelos senhores nessa Casa de Leis;
Então, eu peço também para que seja derrubado o veto. Nesta noite apresento o
projeto de lei, no mérito devo falar, mas é sobre a possibilidade de criar uma
feira de automóvel no Porto do Baé. Vejo que ali é um lugar ocioso ás vezes, e
na nossa cidade tem mais de dez garagens de venda de automóveis usados.
Então, ali, os senhores aprovando, fica criado ali, a critério dessas garagens e das
pessoas físicas que vendem veículos, fazer uma feira ali nos domingos ou nos
sábados. E, também nesse evento poderá negociar barcos, náutica em geral e.
motos. Quero, por fim, senhor presidente, estender o meu pesar pela morte da\
Dona Francisca Martins, a mãe da Dona Tânia. É lamentável. Mas, a gente }
entende que é a vida. Então, fica registrado os meus sentimentos. E, meustó
sentimentos também pelo meu colega Sérgio Birck, funcionário da SEFAZ, que^ (
estava saindo de casa e, antes de chegar no carro, ele caiu, teve um infarto e veio
a falecer. Então, fica registrado também o meu pesar. É só isso, senhi
presidente. Muito obrigado. VER. DR. CLEBER: Boa noite, senhor presidente"^
Boa noite meus colegas. Boa noite a todos aqui presentes. Cumprimento ai, na
pessoa do Renato Borges Leal, nosso colega sempre aqui. Senhor presidente, ení
primeiro plano queria também externar minhas condolências à família da Dona
Tânia, do Flavinho, do João, do José Carlos, enfim, a toda família. Realmente é
uma perda lamentável. Assim como também do nosso amigo Sérgio Birck que
também nos deixou esse final de semana. Quero também aqui aproveitar para
parabenizar a gestão do prefeito Roberto Farias pela inauguração da belissi
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unidade de saúde que foi inaugurada no bairro Nova Barra. A saúde de Barra do
Garças está transpondo os limites do município em seu reconhecimento. Eu sou
testemunha ocular disso dai. Tenho acompanhado diutumamente a situação que
ocorre no Pronto-Socorro aqui do município de uma parente próxima que lá está
hospitalizada. E, a gente está podendo acompanhar e ver que realmente Barra do
Garças tem investido além do que deve e do que pode na saúde do município.
Então, parabéns. Senhor presidente, outra coisa que quero esclarecer alguns
boatos que houve. Primeiro deixar claro que, o que eu disse aqui na segunda-
feira passada, eu ratifico tudo novamente. Ratifico todas as minhas idéias, todas
as expressões, inclusive, nas redes sociais o que eu disse, quando eu dizia que se
for colocado o projeto de dez vereadores, colocaria o projeto de três mil reais.
Vou colocar o projeto para reduzir o salário. Mas, pude observar também esse
final de semana que a população não está preocupada com salário de vereador,
nem de prefeito, nem de deputado, nem de ninguém. O que a população de Barra
do Garças está preocupada é com a eficiência do trabalho, a eficiência do
trabalho do Legislativo e do Executivo. É isso que a população se preocupa e
que eu pude presenciar. Eu fiz essa base apenas por um grupo de cento e
cinqüenta e uma pessoas. Tinha sete ou oito pessoas discutindo no grupo. Os
demais não estão preocupados com quanto ganha um vereador ou deixou de
ganhar. Eles estão preocupados com o que o vereador faz ou deixa de fazer como
vereador. E, essa Casa, eu quero responder agora para todos os barra-garcenses,
eu acompanho a política de Barra do Garças há muitos anos, e eu acho que nunca
teve uma câmara municipal, uma composição legislativa como essa que está
tendo agora, o trabalho que foi feito: quantas audiências públicas foram feitas
nessa Casa de Leis nesse mandato/legislatura; quantos vetos foram derrubados
do Executivo nessa legislatura; quantos projetos de lei foram colocados em pauta
aqui nessa legislatura; quantas leis foram promulgadas por essa Casa de Leis, o
que não acontecia no passado, e essa Casa promulgou leis que foram vetadas;
quantas milhares de indicações foram feitas nessa Casa. Só do Nova Barra, eu
tive o prazer e o zelo de pedir para que checasse lá embaixo, falar: traga pra mim
quantas foram feitas só para a Avenida Amazonas, para que a mídia, e a mid^
social, venha. A mídia social, senhor presidente; a população de Barra do Garç
não veio cobrar. A população de Barra do Garças não tem cobrado. Se vossa
excelência ou qualquer outro que está nesse plenário for nas redes sociais vera
quem é que está cobrando. Vai ver quem é que está cobrando. São cidadãos. Tem
que cobrar. É o papel do cidadão. E, nós temos o papel/dever de responder, assim
como eu respondo todas as que são feitas em meu nome. Peço també^
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excelência, para que tomem cuidado ao se dirigirem a qualquer pessoa que seja.
Eu não sou um energúmeno e muitos menos um excomungado, da forma que eu
flii tratado em uma rede social. Eu nunca desrespeitei ninguém nessa cidade,
nessa Casa de Leis. Nunca tratei ninguém de forma "vexosa" ou de forma
despreparada ou de forma vexatória. Ninguém. Então, o minimo que se deve é
ter respeito com as pessoas. Continuo mantendo: Se reduzir o salário para três
mil reais, vai diminuir a quantidade de candidatos. Continuo e vou manter. Vai
reduzir. Ninguém vem aqui trabalhar de graça. Eu quero deixar claro que,
quando você vira vereador, você deixou de ser o Cleber, você deixou de ser o
Alex, você deixou de ser o Sivirino, você deixou de ser o médico Paulo Raye.
Você passa a ser o vereador Pebinha. Você não tem dia. Você não tem lazer com
sua família em paz. Você não sai para um local, igual o Alex falou, saindo do
almoço, em velório você é cobrado. Em todos os lugares você é cobrado. Por
que? Porque eu me predispus a isso. Eu me predispus a ser uma pessoa pública.
Eu aceitei isso. E, quem quer que seja que venha aceitar a se tomar uma pessoa
pública, vá se acostumando, você não mais terá vida privada. Você passa a ser
não mais a pessoa da sua família. Você vai passar a ser a pessoa da população
de Barra do Garças. Você vai passar a ser a pessoa lá do Nova Barra, lá do
Anchieta, lá do BNH. Você deixar de ser. Você perde a sua identidade porque
agora se propôs a se doar. Doar seu tempo. Doar a sua noite quando te ligam de
madmgada e dizem assim: vereador, pelo amor de Deus, eu estou com meu filho
passando mal e não tenho dinheiro para pagar uma ambulância e eu preciso tirar
meu filho. Aí, você é vereador. Aí, eles vão lá na sua casa. E, você tem que
atender, não porque você é vereador, mas porque é uma família que está
passando mal. Portanto, ninguém está preocupado com quanto ganha u
vereador. Ninguém está preocupado com quanto ganha o prefeito. E, às vezes,^
quem quer vir pra cá, e virão porque aqui ninguém é eterno, muitos aqui não^
virão mais, mas quem virá já saiba que é árduo. E, na rede social uma pessoa foi
sábia quando diz: eu admiro a pessoa que se propõe, que põe a cara para ser uma
pessoa pública. VER. DR. PAULO RAYE: Uma parte vereador? O que o senhor
está falando, eu concordo em gênero, número e grau, porque você começou ei
gestão agora. A questão crítica e que nós nos expomos, todos nós nos expom^
às criticas. Eu estava conversando com o Neto hoje. Eu sou um cara que não leio
rede social. Por que? Porque eu acho que no momento que você começa a
acompanhar rede social, hoje a rede social se tomou uma terra de ninguém, uma-
terra feita por pessoas rancorosas que com inveja, às vezes, vão criticar qualquer A
coisa que você falar, vereador. Eu acho que a gente tem que fazer... Quando eu
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falei uma frase aqui há uns tempos atrás, teve um engraçadinho que falou que eu
tinha falado que o povo da Barra era cachorro. Mas, aí eu falo: os cães latem e a
carruagem passa. O que isso significa? Que nós não devemos dar ouvidos as
pessoas que só tendem querer destruir e não construir. Porque ver que aqui
dentro dessa Casa, tanto o Alex, como o Zé Gota, todos que aqui estão, você não
precisa falar que trabalha em prol do povo não, porque nós estamos
acompanhando. Eu fiz com a Liliane um papel dizendo quais os vereadores mais
trabalhavam, e o nome de vossa excelência estava entre eles. Você, Alex e
muitos aqui, os que mais trabalhavam nessa Casa. Eu não me coloquei no meio
não porque eu acho que trabalho menos que vossa excelência... E, não fique triste
se alguém xingou vossa excelência por meio de rede social não. Isso acontece.
Você tem que estar preparado para isso também. E, no momento que você
responde a pessoa que te critica, você está se igualando a ela. Não faça isso.
VER. ALEX MATOS: Paulo Raye, só fazer um adendo. Concordo com essa
maneira de enxergar o homem público. Como eu bem falei, estava saindo do
restaurante, o cidadão quis... Foi ali que ele me encontrou naquele momento. E,
como você falou, nós nos colocamos á disposição para isso. Você não pode dizer
que não vai atender. Essa é uma das prerrogativas do homem e da mulher
público. Ocorre, Paulo, só relembrando aqui, intemet, Facebook não é terra de
ninguém. Não acreditem que é porque não é. A pessoa quando se dispõe á
colocar o nome de alguém lá e difamar... Eu, esses dias, me mandaram um print
e falaram: oh, estão falando de você em tal lugar. Mas, era um perfil Fake.
Porque quem tem o nomezinho dele bonitinho tem que pensar dez vezes antes
de simplesmente apontar o defeito do outro sem ter provas, só no achismo na
questão generalizante. Eu canso de responder, às vezes, porque a população
como um todo, todos nós cidadãos, nós estamos cansados dessa politicagem. E,*^
é comum colocar assim: político é tudo ladrão. Quando coloca no gênero, beleza.
Mas, a partir que o meu nome for colocado ali, eu não admito porque eu não
estou nesse rol. E, ai eu deixo claro: difamação, calúnia, injúria... Cobre de
maneira respeitosa. Cobre, essa é a função que nós aqui assumimos. VER. DR.
CLEBER: Outra questão que foi questionada e jogando na cara, cobrando, é a
respeito dos processos do suco, da água, envelope, não sei do que, não sei
que. Quero deixar claro, aqui é Poder Legislativo. Se tem algum colega que faz
mal uso do dinheiro público na questão de diárias, nessa situação, que eu acredit
que não tenha, se houve realmente desvio por qualquer situação que seja, quem
cuida disso e já está cuidando e já cuidou no passado é o judiciário. Estão sendo
processados. Basta entrar no judiciário que vai lá ver. O ministério público que
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entenda que houve realmente, tribunal de contas do Estado identifícou que houve
realmente abuso por improbidade, tomou conta do caso. Está lá no fórum, lá na
justiça. Estão processados, para quem me perguntou. Estão no fórum, no
judiciário. É só entrar e verificar. Estão devidamente processados, respondendo
pelos processos, pessoas que passaram por aqui estão inelegíveis em razão de
processos passados. Portanto, tem que ir lá e checar. Está lá. Tem pessoas que,
inclusive, estão inelegíveis em razão de processos oriundos dessa Casa. Não se
preocupe, o judiciário está alerta, principalmente o ministério público. E, outra
coisa, tomo a dizer, a população tem que se politizar. Na quinta-feira, encontrei
um senhor num comércio aqui de material para constmção, e ele dizendo assim,
que estava falando e tal e coisa, e não sabia com quem estava falando e era o
presidente da câmara. A população não sabe quem é o presidente da câmara de ^
vereadores da Barra. Não conhece. Eu fui pegar uma feijoada agora, uma senhora
na minha frente, o neném está ali, ele falou: esse atrás da senhora é vereador.
Ah, é? Como é que o senhor chama? O que faz estar aqui é voto. SR.
PRESIDENTE: Só para pontuar um pouquinho essa questão. Eu costumo dizer
o seguinte sobre todas essas questões, quem quiser ser homem público tem que
saber o espaço que vai ocupar. Nós vivemos um tempo, não é um problema do-
nosso pais, é o tempo em que nós vivemos, em que as pessoas no mundo inteiro... ̂
Olha, dá uma olhada na França, na Inglaterra, na Alemanha, nos Estados Unidos.
As pessoas estão descontentes com quem administra e estão infelizes. Se você
quiser ser homem público, você tem que saber que você deve fazê-lo pelo amor
que você tiver por essa causa, pelas suas razões. Mas, não esperar que a
população irá, a grande maioria dela, bater palmas pra você. Por que? Porque,
tem um monte de problemas no país, um monte de problemas. A saúde é um^
problema do Oiapoque ao Chuí. Os problemas da educação estão aí.
problemas de ordem social estão ai. E, onde que esses problemas se repercutem
com maior possibilidade de serem percebidos? É nos municípios. E, quem é que
representa a administração no município ou quem é que está mais próximo do
povo? É o vereador. Então, a gente tem que ter sabedoria para... É claro que em
tudo há um limite. Mas, a gente tem que ter sabedoria para receber essas crític
Você, vereador Alex, que professa aí uma fé cristã, saber quem nem Jesií
consegue unanimidade, nem Deus. O Deus ao qual nós... Então, não somos nós,
reles mortais, que teremos essa compreensão, até porque de fato, veja, quando"
às vezes morre alguém... ás vezes morre não alguém, um animalzinho querido
que você tenha, a primeira reação das pessoas, sabe qual é? Procurar um culpado.
As pessoas estão sempre procurando um culpado, sempre. E, ai, nessa tarefa de
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740 procurar o culpado, no município, a maioria das vezes ela recai sobre o vereador.
741 Mas, saibamos nós, e saiba qualquer um que queira ocupar esse posto, que essa
742 é, como dizia nosso amigo Kiko, há os ônus e os bônus; esses não são os bônus.
743 São os ônus daquilo que nós nos propomos a fazer. Então, é o jogo. Quem não
744 quiser, não saia a chuva. É o recado. Não havendo vereadores inscritos, declaro
745 por encerrado o Grande Expediente. Passamos agora a leitura e votação dos
746 projetos. Excelências, por favor, um minuto só para gente deliberar uma questão.
747 Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1°

748 Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Projeto de Lei
749 Complementar n° 005/2020, de 17 de fevereiro de 2019, de autoria do Poder
750 Executivo Municipal, que "Altera a Lei Complementar n° 084 de 01 de abril de
751 2005 e suas alterações, que dispõe sobre a estrutura organizacional da
752 administração direta do poder executivo municipal e dá outras providências".
753 Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação
754 e; Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher. Projeto de
755 Lei Complementar n° 004/2020, de 17 de fevereiro de 2020, de autoria do
756 Poder Executivo Municipal, que "Altera a Lei Complementar n° 084 de 01 de
757 abril de 2005 e suas alterações, que dispõe sobre a estrutura organizacional da
758 administração direta do poder executivo municipal e dá outras providências".
759 Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação
760 e; Economia e Finanças.
761 SR. PRESIDENTE: Excelências, o Projeto de Lei n° 004/2020, ele altera a Lei
762 Complementar n° 084 de abril de 2005, sobre a estrutura organizacional da'
763 administração direta do poder executivo. O quê que o projeto propõe,^
764 excelências? Ele remaneja do gabinete para a secretaria municipal de
765 administração, o coordenador de APLIC e o assessor técnico de APLIC, e bei
766 como, faz alterações na lei em referência a essas duas funções. O projeto, eu
767 estou fazendo a leitura, excelências, porque o proj eto tem um pedido de urgência.
768 Votar a urgência. Por favor, Larissa, por gentileza, pede para o Doutor Paulo vir,
769 que a gente precisa votar um pedido de urgência, pede ao doutor se ele estivi
770 por ai. Meu querido doutor, vamos votar um pedido de urgência aqui rapidinho?
771 Eu imaginei... (risos). Excelências, o projeto, ele visa fazer o remanejamento de
772 dois servidores, dois do APLIC, um coordenador de APLIC e o assessor técnico."
773 Eles vão sair do gabinete e vão ser remanejadas para a secretaria de
774 administração. Certo? Então, ele tem um pedido de urgência. É uma questão de...
775 não! Esse é um questionamento também que eu me fíz aqui, se haveria essa
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776 modificação. Não tem nada em relação a salários, excelência. Vamos
777 prosseguir... tem uma dúvida aqui e a gente vai certificar ali e ver se...
778 Continua-se a leitura. Projeto de Lei n° 006/2020, de 13 de fevereiro de 2020,
779 de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB, que "Cria o feirão do
780 automóvel e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado às
781 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças.
782 SR. PRESIDENTE; O vereador Nolasco está levantando uma questão de ordem
783 aqui, pois não, excelência. VER. GUSTAVO NOLASCO: Vereador Jaime que
784 está propondo, parabéns pelo projeto. Barra do Garças por ser uma cidade polo,
785 idéia maravilhosa para fomentar o comércio da região. Quero propor a vossa
786 excelência que fazemos uma emenda, aceite uma emenda de minha autoria, para
787 colocarmos também equipamentos agrícolas no seu feirão. Feirão do Jaime
788 Rodrigues. SR. PRESIDENTE: Não era bem uma questão de ordem, mas agora
789 o tempo já fluiu.
790 Continua-se a leitura. Emenda Aditiva n° 002/2020, de 17 de fevereiro de 2020,
791 de autoria da Mesa da Câmara Municipal, "Ao Projeto de Lei n° 005 de 03 de
792 fevereiro de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal". Depois de lido foi
793 encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia e
794 Finanças e; Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher.
795 Emenda Aditiva n° 003/2020, de 17 de fevereiro de 2020, de autoria da Mesa
796 da Câmara Municipal, "Ao Projeto de Lei n° 006 de 03 de fevereiro de 2020, de -
797 autoria do Poder Executivo Municipal". Depois de lido foi encaminhado às
798 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças.
799 VER. PAULO RAYE: Essa emenda aditiva podia ter colocado no nome de todos
800 os vereadores que compareceram à reunião. SR. PRESIDENTE: Colocar em
801 nome de todos os vereadores? Pois não, excelência.
802 Continua-se a leitura. Projeto de Lei n° 003/2020, de 11 de fevereiro de 2020,
803 de autoria do Vereador Geralmino Alves Rodrigues Neto-PSB, que "Altera o
804 Art. 2° da Lei Municipal n° 1.088 de 11 de abril de 1988". Depois de lido foi
805 encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Obras
806 Públicas, Transporte, Comunicação e Meio Ambiente. Projeto de Lei
807 004/2020, de 11 de fevereiro de 2020, de autoria da Mesa da Câmara Municipal
808 que "Altera a Lei Municipal n° 3.272 de 23 de fevereiro de 2012". Depois d
809 lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação.
810 SR. PRESIDENTE: Encaminho o projeto de lei à assessoria jurídica para fazer
811 a correção de um erro material aqui, no projeto.
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812 Continua-se a leitura. Projeto de Lei n° 005/2020, de 13 de fevereiro de 2020
813 de autoria do Vereador Paulo César Raye de Aguiar-PMDB, que "Altera a Lei
814 Municipal n° 3.752 de 08 de agosto de 2016". Depois de lido foi encaminhado
815 às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Turismo, Sustentabilidade e
816 Desporto.
817 VER. PAULO RAYE: Presidente, eu conversei com Alex e nesse projeto aí, eu
818 também concordo com ele que até às 4 horas da manhã é muita coisa. Vamos
819 botar até meia-noite. Tira ele hoje... tira da pauta. Tira esse meu projeto da pauta,
820 para colocar semana que vem, que o Alex vai fazer uma emenda. Está ok,
821 presidente? SR. PRESIDENTE: Encaminho o Projeto de Lei n° 005/2020, que
822 altera a Lei Municipal n° 3.752 às comissões de constituição, justiça e redação e
823 comissão de turismo, sustentabilidade e desporto. Encaminhado. Excelências,
824 em votação o pedido de urgência ao Projeto de Lei Complementar n° 004/2020,
825 é aquele que permite o remanejamento dos servidores. Já veio aqui... está aqui
826 acostado ao processo, a lei onde consta o Coordenador de APLIC como DAS-4,
827 bem como do Assessor Técnico de APLIC DAS-3; a remuneração é a mesma; é
828 apenas uma questão funcional, da estrutura funcional. Em votação o pedido de
829 urgência. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 5
830 manifestem. Aprovado por unanimidade, o pedido de urgência... desculpa!AV
831 Aprovado com o voto contrário do vereador Nolasco, o pedido de urgência ao \ ̂
832 Projeto de Lei n° 004/2020. \
833 ORDEM DO DIA (Votação das matérias) - SR. PRESIDENTE: Encaminho... ̂
834 Aliás, já estão aqui com os pareceres das comissões de constituição, justiça e ̂ ^
835 redação, bem como da comissão de economia e finanças, sendo ambos os^Y
836 pareceres favoráveis, com exceção do vereador Júlio César da comissão de"^
837 economia e finanças que não se faz presente. Nomeio o vereador Dr. Paulo Raye^
838 para subscrição do parecer da comissão de economia e finanças em substituição
839 ao vereador Júlio César. Os pareceres, como já dito, são favoráveis. Em,
840 discussão os pareceres. Em votação - os que são favoráveis permaneçam como
841 estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos os
842 pareceres ao Projeto de Lei Complementar n° 004/2020. Mérito do projet
843 Algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Sem manifestaçãd
844 de mérito, dou por encerrada... desculpa, Miguel. Perdão, vereador. Perdão^
845 mestre. Pois não. VER. MIGUELÃO: Como relator da economia e finanças, eu
846 dei o parecer favorável porque não vi nenhum prejuízo para essa casa de leis e
847 também para a administração. Então, eu voto tranqüilo. SR. PRESIDENTE: A
848 idade, dizem os sábios que a idade vai trazendo sabedoria não é Miguel?! Vossa

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000

camara@barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvidoria@)barradogarcas.mt.leg.

7.



849

850

851

852

853

854

855

856

857

858

859

860

861

862

863

864

865

866

867

868

869

870

871

872

873

874

875

876

877

878

879

880

881

882

883

884

885

rCâmara
Mmiicipíii .1,

1'>ARRA l)() (,AIU AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva
Dc mftos dadas com o

Gwtiea

GABINETE DA PRESIDEN

excelência não... dou por encerrada a discussão de mérito. Em votação - os que
são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovada
com o voto contrário do vereador Nolasco. Voto contrário tanto ao parecer
quanto ao mérito do projeto, nesse aqui.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei Complementar
n° 004/2020. de 17 de fevereiro de 2020, de autoria do Poder Executivo

Municipal, que "Altera a Lei Complementar n° 084 de 01 de abril de 2005 e suas
alterações, que dispõe sobre a estrutura organizacional da administração direta
do poder executivo municipal e dá outras providências". Votação dos pareceres
favoráveis das Comissões; Constituição, Justiça e Redação e; Economia e
Finanças. Aprovados com o voto contrário do Ver. Gustavo Nolasco. Mérito: se
manifestou o Ver. Miguelão, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei
Complementar n° 004/2020. de 17 de fevereiro de 2020. Aprovado com o voto

contrário do Ver. Gustavo Nolasco.

VER. DR. NETO: Eu quero pedir atenção sobre o Projeto n° 004/2020 de 11 de
fevereiro de autoria da mesa da câmara municipal, houve um erro material.
Então, eu vou lê-lo novamente.
(Assim, o Projeto de Lei n° 004/2020 de 11 de fevereiro de 2020, de autoria da
mesa da câmara municipal foi lido novamente).
SR. PRESIDENTE: Em nome da mesa diretora, peço a autorização do plenário
para que o referido projeto seja votado sob o regime de urgência. Trata-se, nós
tínhamos aqui a pregoeira que fazia os pregões da câmara, e essa era uma'
servidora cedida pelo município, ela não era da nossa casa. O Regimento Intemo,
a legislação dessa casa, da sua estrutura funcional prevê, que o referido cargo
terá que necessariamente ser exercido... a referida função terá que^
necessariamente ser exercida por um servidor estável. Com o retomo da SimoneK
para o município, nós não temos um servidor. Estamos trabalhando para preparar
um servidor para que possa desempenhar essa função na casa. Ocorre que nest
momento, a servidora que está sendo preparada não é alguém de cargo efetivo
Então, nós estamos pedindo uma autorização para que possa a função ser
exercida por um servidor não de cargo efetivo desta casa. Como isso não po
ser tratado a titulo de resolução, precisa ser uma lei, sancionada inclusive pelo
prefeito, que diz respeito à estmtura fiincional, peço ao soberano plenário qu
conceda a autorização para que nós possamos fazer essa alteração na estmtura
da casa. Encaminho o Projeto de Lei rf 004/2020 à comissão... Aliás, já está
encaminhado. Inclusive, já está com o parecer favorável da comissão de
constituição e justiça. Ok? Em discussão o parecer. Desculpem. Em votação
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886 pedido de urgência. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os
887 contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o pedido de
888 urgência da Mesa. Em discussão o parecer. Em votação - os que são favoráveis
889 permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
890 unanimidade de votos, o parecer. Mérito do projeto. Sem discussão de mérito,
891 em votação. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
892 manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 004/2020,
893 que altera a Lei Municipal n° 3.272 de fevereiro de 2012. O projeto vai ao
894 conhecimento do chefe do executivo.

895 Resumo fina! da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 004/2020. de
896 11 de fevereiro de 2020, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Altera
897 a Lei Municipal n° 3.272 de 23 de fevereiro de 2012". Votação do parecer
898 favorável da Comissão; Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por
899 unanimidade de votos dos vereadores presentes. Mérito: não houve
900 manifestações, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 004/2020.
901 de 11 de fevereiro de 2020. Aprovado por unanimidade de votos dos vereadores
902 presentes.

903 SR. PRESIDENTE: Nos projetos, excelências... os projetos de lei para serem
904 votados nessa data, nós temos o Projeto de Lei n° 003/2020. Solicito a vice
905 presidência que assumas os trabalhos. SR. VICE-PRESIDENTE JAIME: Projeto
906 n° 003 do Executivo, que dispõe sobre autorização para abertura de concorrência
907 pública para construção e exploração comercial de um quiosque na UPA. O
908 parecer das comissões de constituição, justiça e redação e comissão de economia'
909 e finanças, ambos favoráveis. Em votação o parecer dessas comissões. Os
910 vereadores que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
911 manifestem. Aprovado por unanimidade dos vereadores. No mérito, algum^
912 vereador quer se pronunciar a respeito? Pois não, vereador. VER. MIGUELÃO: r\
913 Senhor presidente, para que não paire nenhuma dúvida sobre o projeto, faz só
914 mna explanação de qual projeto está sendo votado. SR. VICE-PRESIDENTE:
915 Pois não, vereador. É um projeto do Executivo, que trata-se de uma autorização
916 para que faça lá na UPA, ali próximo á UPA, um quiosque. VER. MIGUELÃ
917 O quiosque, não é? Não... está de bom tamanho. Obrigado. VER. DR. NETO?
918 Eu quero declarar... já está no mérito? Eu voto favorável a esse projeto porque
919 até estive lá esses dias e um próprio servidor lá da UPA estava lá reclamando?
920 Eles tem que sair para lanchar ali, vai na rodoviária ou vai no Atacadão ou lá no
921 posto. Não tem nenhuma lanchonete ali perto. Então, o projeto é bom porque vai
922 licitar, a pessoa tem que construir e tem um prazo para poder fazer o projeto. E,
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923 eu quero aproveitar: há um problema também naqueles quiosques da Avenida
924 que liga o bairro da Vila Maria com o bairro São José. Construiu a Avenida Paulo
925 Luiz Assunção, que inclusive foi um projeto de denominação lá do nome, foi o
926 vereador Neto, e até boje não foi licitado aqueles dois quiosques. Aqueles dois
927 quiosques estão abandonados. Então, a prefeitura tem que licitar aqueles
928 quiosques que liga ali a Vila Maria no bairro São José, aquela avenida. Então,
929 tem dois quiosques ali que também não licitam. Então, eu quero também... Já fiz
930 a indicação e vou fazer outra para fazer isso. Mas, voto favorável ao projeto.
931 Obrigado. VER. PAULO RAYE: Uma questão de ordem aqui. Jaime, eu queria
932 saber se esse quiosque, ele vai ser licitação pública? SR. VICE-PRESIDENTE:
933 É licitação pública, vereador. VER. PAULO RAYE: É porque a rádio peão falou
934 que já tem indicação... que já tem um cabra para assumir lá. Então... Hein? O
935 nome dele começa com B e termina com Roska. Biroska. Essa é a indicação. SR.
936 VICE-PRESIDENTE: Não... não. Excelência, eu acredito e deve ser assim, deve
937 partir de uma disputa pública, como o próprio projeto fala. VER. MIGUELÃO:
938 Começa com B e termina com Roska. VICE-PRESIDENTE: Mais algum
939 vereador deseja falar no mérito? Os vereadores... pois não, vereador. VER.
940 ALEX MATOS: Então, para que não baja dúvida, para que baja a lisura e a
941 transparência, que estão pedindo, nós temos aqui a comissão de análise de
942 licitações da câmara. Sempre que nós a entendemos ser importante; uma que seja
943 mais, vamos dizer assim, que chama mais atenção, nós podemos evocar para nós,
944 para estar analisando. Então, isso nós solicitamos, que seja enviado para nós o
945 processo licitatório, para a gente acompanhar. VER. MIGUELÃO: Mas, é
946 porque ficou feio depois dessa fala do Dr. Paulo Raye. Porque começa com B e
947 termina com Roska. Então, ficou claro aí, que tem tendência. Então, é bom que^
948 passe pela comissão. VICE-PRESIDENTE: Então, eu peço à assessoria da
949 Câmara, para que seja encaminhado à comissão responsável. Em votação, os
950 vereadores... votação do mérito, os vereadores que são favoráveis permaneç
951 como estão, do contrário se manifestem. Aprovado por unanimidade.
952 Resumo finai da votação do projeto acima. Projeto de Lei n° 003/2020, de 17
953 de janeiro de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe so
954 a autorização para a abertura de concorrência pública para construção ê'
955 exploração comercial de um quiosque na UPA - Unidade de Pronto Atendimento'
956 de Barra do Garças e dá outras providências". Votação dos pareceres favoráveis
957 das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças.
958 Aprovados por unanimidade de votos dos vereadores presentes. Mérito: se
959 manifestaram os vereadores Miguelão, Jaime, Dr. Neto, Paulo Raye, Alex, como
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960 verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 003/2020. de 17 de janeiro de

961 2020. Aprovado por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
962 SR. VICE-PRESIDENTE: Projeto de Lei Complementar n° 003/2020, que
963 revoga o inciso IV do artigo 87 da Lei Complementar, que dispõe sobre o código
964 tributário municipal. O parecer da comissão de constituição, justiça e redação,
965 favorável. Parecer da comissão de economia e finanças, também favorável. Em
966 discussão. Em votação - os vereadores que votam favoráveis permaneçam como
967 estão, do contrário se manifestem. Aprovado por todos os vereadores. No mérito.
968 Esse projeto é o projeto que fala sobre a mudança do código tributário na questão
969 da aquisição originária de usucapião. Então, nesse caso não incide o ITBl. Antes,
970 de forma errada, o código tributário estava cobrando o ITBl. Então, no mérito,
971 em votação. Os vereadores que votam a favor permaneçam como estão, do
972 contrário se manifestem. Aprovado com a abstenção do vereador Alex.
973 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei Complementar
974 n° 003/2020. de 10 de fevereiro de 2020, de autoria do Poder Executivo
975 Municipal, que "Revoga o inciso IV do Art. 87 da Lei Complementar n° 045 de
976 15 de dezembro de 1997, que dispõe sobre o código tributário municipal
977 Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e
978 Redação e; Economia e Finanças. Aprovados por unanimidade de votos dos
979 vereadores presentes. Mérito: se manifestou somente o Ver. Jaime, como'
980 verificado acima. Votação do Projeto de Lei Complementar n° 003/2020. de 10

981 de fevereiro de 2020. Aprovado com a abstenção do Ver. Alex Matos.

982 Emenda Aditiva ao Projeto de Lei n° 005 de 03 de fevereiro de 2020 de autori
983 do poder executivo municipal. Parecer favorável da comissão de constituição,
984 justiça e redação; parecer favorável da comissão de economia e finanças; parecer
985 favorável da comissão de educação, cultura, saúde, assistência social e defesa d
986 mulher; em discussão; em votação. Os vereadores favoráveis, que votam a favor
987 permaneçam como estão, ao contrário se manifestem. Aprovado por todos os
988 vereadores, a Emenda Aditiva n° 002/2020 ao Projeto de Lei n° 005. Projeto de
989 Lei n° 005/2020, que dispõe sobre o repasse de recursos financeiros a entidai
990 que menciona. Os pareceres favoráveis; parecer da comissão de constituição,
991 justiça e redação e parecer da comissão de economia finanças, os vereadores.
992 favoráveis permaneçam como estão, ao contrários se manifestem. Aprovado por
993 todos os vereadores, os pareceres. No mérito. Em votação. Em discussão. Os
994 vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário se manifestem.
995 Aprovado por unanimidade de votos.
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996 Resumo ínial da aprovação da emenda e do projeto acima. Emenda Aditiva
997 n° 002/2020. de 17 de fevereiro de 2020, de autoria da Câmara Municipal, "Ao
998 Projeto de Lei n° 005 de 03 de fevereiro de 2020 de autoria do poder executivo
999 municipal". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição,
1000 Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde,
1001 Assistência Social e Defesa da Mulher. Aprovados por unanimidade de votos
1002 dos vereadores presentes. Mérito: não houve manifestações, como verificado
1003 acima. Votação da Emenda Aditiva n° 002/2020. de 17 de fevereiro de 2020

1004 (Relacionada ao repasse de recursos). Aprovada por unanimidade de votos dos
1005 vereadores presentes.

1006 Projeto de Lei n° 005/2020. de 03 de fevereiro de 2020, de autoria do Poder
1007 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre o repasse de recursos financeiros à
1008 entidade que menciona". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões:
1009 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados por
1010 unanimidade de votos dos vereadores presentes. Mérito: não houve
1011 manifestações, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 005/2020.
1012 de 03 de fevereiro de 2020 (Repasse de recursos à APAE). Aprovado por
1013 unanimidade de votos dos vereadores presentes.

1014 SR. VICE-PRESIDENTE: Da mesma forma, a Emenda Aditiva n° 003/2020 ao
1015 Projeto de Lei n° 006 de 03 de fevereiro 2020. Em votação os pareceres da
1016 comissão de constituição, justiça e redação, parecer favorável. Parecer da
1017 comissão de economia e finanças, também favorável. Em discussão e votação,
1018 os vereadores favoráveis aos pareceres das comissões permaneçam como estão,
1019 do contrário se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos. Projeto de Le
1020 n° 006/2020, que dispõe sobre autorização para frnnar termo de cooperaçã
1021 técnica com repasse de recurso financeiro á instituição que menciona. Pareceres
1022 favoráveis da comissão de economia e finanças e da comissão de constituição,
1023 justiça e redação. Em discussão e em votação, os vereadores favoráveis
1024 permaneçam como estão, do contrário se manifestem. Aprovado por todos os
1025 vereadores presentes, com a abstenção do vereador Miguelão. No mérito. Esse
1026 foi o parecer. Agora, no mérito. No mérito do projeto, em votação e em discussã
1027 - os vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário se manifestem.
1028 Aprovado pela maioria dos vereadores com a abstenção do vereador Miguelão.
1029 Resumo final da aprovação da emenda e do projeto acima. Emenda Aditiva
1030 n° 003/2020. de 17 de fevereiro de 2020, de autoria da Câmara Municipal, "Ao
1031 Projeto de Lei n° 006 de 03 de fevereiro de 2020 de autoria do poder executivo
1032 municipal". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição,
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1033 Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados por unanimidade de votos
1034 dos vereadores presentes. Mérito: não houve manifestações, como verificado
1035 acima. Votação da Emenda Aditiva n° 003/2020, de 17 de fevereiro de 2020 ^
1036 (Relacionada ao repasse de recursos). Aprovada por unanimidade de votos dos /
1037 vereadores presentes.

1038 Projeto de Lei n° 006/2020. de 03 de fevereiro de 2020, de autoria do Poder
1039 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre autorização para firmar termo de
1040 cooperação técnica com repasse de recursos financeiros à instituição que
1041 menciona". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição,
1042 Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados com abstenção do Ver.
1043 Miguelão. Mérito: não houve manifestações, como verificado acima. Votação
1044 do Projeto de Lei n° 006/2020. de 03 de fevereiro de 2020 (Repasse de recursos
1045 ao 5° Comando Regional -2° Batalhão de Polícia Militar do Estado de Mato
1046 Grosso). Aprovado com abstenção do abstenção do Ver. Miguelão.
1047 SR. VICE-PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 001/2020 de autoria do
1048 vereador Dr. Neto, que outorga título cidadão barra-garcense. O parecer da
1049 comissão de constituição, justiça e redação favorável. Em votação o parecer. Em
1050 discussão, os vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário se.
1051 manifestem. Aprovado por todos os vereadores presentes. No mérito, Dr. Neto
1052 está com a palavra. VER. DR. NETO: Peço o voto dos meus nobres pares, que é
1053 o título de cidadão. Eu estou fazendo uma homenagem aqui, muito justa, à cidadã'
1054 Janice Rabaioli. A Janice, a maioria dos vereadores aqui conhecem, e vocês que
1055 estão em casa nos assistindo. É uma mulher de luta. Ela nasceu na cidade de...
1056 nasceu no dia 21 de dezembro 1959. Dedicou-se ao magistério. Foi professora
1057 da Escola Madre Marta Cerutti no ano de 79. Em 97, ela tomou-se comerciant
1058 no município aqui de Barra. Todos conhecem o restaurante Castel
1059 Supermercado Castelão, e hoje, a Janice é uma mulher que emprega em nossa,
1060 cidade. Faz ali junto ao seu espaço de festa, várias formaturas das faculdades,
1061 tanto Univar como Cathedral. Então, a Janice Rabaioli é uma merecedora do
1062 Título. Eu acho que com isso, a gente faz homenagem também a uma mulhe
1063 uma mulher que batalha pelo nosso município, que emprega, que gera para todo;
1064 nós. Então, ela tem três filhos: Rafael, a Larissa e o Felipe, e tem duas netas: a,
1065 Isabela e Eduardo. Então, esse é o momento de agradecer o trabalho que ela fi
1066 para o nosso município e nada mais importante poder homenageá-la. Então, é
1067 titulo de cidadã barra-garcense e eu peço o voto dos demais vereadores. SR.
1068 VICE-PRESIDENTE: Votação de mérito. Senhores vereadores, em votação e ̂
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em discussão. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário
se manifestem. Aprovado por todos.
Resumo finai da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n°
001/2020, de 04 de fevereiro de 2020, de autoria do Vereador Geralmino Alves
Rodrigues Neto-PSB, que "Outorga título de cidadania barra-garcense". Votação
do parecer favorável da Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado
por unanimidade de votos dos vereadores presentes. Mérito: se manifestou
somente o Ver. Dr. Neto, como verificado acima. Votação do Projeto de
Resolução n° 001/2020, de 04 de fevereiro de 2020. (Honraria dada à Sra.
Janice Rabaioli). Aprovado por unanimidade de vereadores presentes.
SR. VICE-PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 002/2020 de autoria do
vereador Cleber Fabiano Ferreira. Pois não. VER. CLEBER: Senhor presidente,
eu quero só pedir vênia, para falar a respeito da indicação. Também o Neto, igual
ele fez, a indicação é para o Dr. Olavo Bilac. O Olavo Bilac é originário de
Alfenas e já há muito tempo está aqui em Barra do Garças, ele e sua família. É
irmão de outra médica não menos importante, Dra. Marilia Bueno. E, o Dr.
Olavo é uma pessoa merecedora pelo caráter ilibado e pelos serviços que tem
prestado à comunidade de Barra do Garças, desde quando aqui se estabeleceu.
Certificou residência, formou família e aqui tem ajudado o município. SR.
VICE-PRESIDENTE: Os pareceres, ou melhor, o parecer da comissão de
constituição, justiça e redação teve o parecer favorável. Em discussão e votação.
Os vereadores favoráveis ao parecer, permaneçam como estão, do contrário se
manifestem. Aprovado por todos os vereadores. No mérito do Projeto de
Resolução n° 002/2020; em votação, os vereadores favoráveis permaneça:
como estão, do contrário se manifestem. Aprovado por todos os vereadores.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n'^
002/2020, de 06 de fevereiro de 2020, de autoria do Vereador Cleber Fabian*
Ferreira-DEM, que "Outorga titulo de cidadania barra-garcense". Votação d
parecer favorável da Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por
unanimidade de votos dos vereadores presentes. Mérito: se manifestou somente
o Ver. Cleber, como verificado acima. Votação do Projeto de Resolução n
002/2020, de 06 de fevereiro de 2020. (Honraria dada ao Sr. Olavo Bilac de
Castilho Júnior). Aprovado por unanimidade de vereadores presentes.
SR. VICE-PRESIDENTE: Projeto de Lei rf 002 de 2020 de autoria do vereador
Alex, que autoriza o poder executivo municipal a instituir o programa saúde
digital, que consiste no agendamento em formato online de consultas, exames e
demais procedimentos médicos no âmbito do município de Barra do Garças-MT
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1106 e dá outras providências. Teve os pareceres favoráveis da comissão de
1107 constituição, justiça e redação e da comissão de educação, cultura, saúde
1108 assistência e defesa da mulher. Em discussão e em votação, senhores vereadores.
1109 Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário se manifestem.
1110 Aprovado por todos os vereadores. No mérito, vereador Alex. VER. ALEX
1111 MATOS: Nós havíamos conversado há um tempo atrás, de retomar esse projeto
1112 porque ele em 2017 foi aprovado pela casa, e na época nos responderam dizendo
1113 que estava sendo implantado esse sistema pelo o executivo municipal. De fato é
1114 um programa do governo federal, que ele informatiza todo o atendimento,
1115 Miguel. Todo o atendimento de saúde, ele é informatizado. O cidadão, ele acessa
1116 a plataforma online e ele marca diante dos dias das vagas. A primeira consulta,
1117 João, e a partir daí o sistema funciona sozinho. Então, o posto de saúde marca o
1118 exame, depois o exame, o retomo ao médico, é marcado possível cimrgia, de
1119 maneira que o cidadão não sai de casa para pegar uma fila ás 5 horas da manhã.
1120 Isso, a gente... é muito comum em várias cidades do interior do Brasil. Em
1121 determinados postos aqui, a gente vê que médicos atrai muito a atenção da
1122 população. Então, isso ocorre ainda. De maneira que, o principal objetivo desse
1123 programa do govemo federal ser de fato colocado em prática, é para que não*
1124 ocorra, não paire nenhuma dúvida, sobre a utilização dos recursos de saúde para
1125 a politicagem. Para que não falem assim: Vou procurar fulano de tal, que ele vai
1126 me armmar um exame, que ele vai me armmar uma consulta. Então, para que de
1127 fato não paire isso, não paire sobre qualquer de nós, cidadãos, funcionários
1128 públicos, agentes públicos, porque é todo mundo; não estou falando aqui só de
1129 agente político não, mas que de fato todos tenham essa prerrogativa do
1130 atendimento garantida. E, é um programa federal e já ocorre em diversas cidades,
1131 do país. Na época, o executivo mostrou que já tinha uma parte que já estava V
1132 funcionando, e que esse, vamos dizer assim, esse atendimento online chegaria
1133 ao termo. Então, nós estamos mais uma vez trazendo esse projeto á tona, junt
1134 com vereador Gustavo, que vai também fazer o uso da fala, para que a gente de
1135 fato supere essa época dessa etapa aí, do atendimento. VER. GUSTAVO
1136 NOLASCO: E, vereadores, eu já estive reunido com o representante da empre:
1137 que tem a capacidade de implementar isso em qualquer município que estej
1138 disposto dentro do território nacional. Esse é o futuro que nós temos que buscar,
1139 é facilitar a vida do cidadão. Semana passada, eu falei isso na minha fala ná
1140 palavra livre mais cedo: conheci uma cidadã, a criança de menos de 10 anos de
1141 idade, esperando a um ano e meio, consulta. Mandou para Cuiabá, chegou lá,
1142 médico errado que não podia atender ela. Mandou de volta sem o devido
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atendimento. A mãe esperando por uma cirurgia no ombro, mas é uma cirurgia
que tem que ser feita por um neurocirurgião, há oito meses, a quase um ano já.
É uma vergonha e nós vemos a fila de espera ser furada a todo momento. O Jaime
propôs algo parecido que deu transparência para a fila de espera das creches. Das
cirurgias também? Isso é maravilhoso! E, é isso que nós temos que levar aos
nossos cidadãos, facilitar a vida das pessoas. Parabéns ao vereador Alex, que
buscou melhorar esse projeto e quero estar á disposição de todos, à disposição
da população. Peço o apoio da população, porque só o projeto aqui na Câmara
não funciona. O governo municipal tem que ter interesse. Então, é isso. Parabéns
vereador Alex, e espero que num ftituro próximo tenhamos essa realidade no
nosso municipio. VER. DR. JOÃOZINHO: Quero parabenizar o colega autor do
projeto, e dizer que realmente é uma coisa que entristece profundamente,
Nolasco, eu tenho esse ano, especialmente seguindo aquilo que o Miguel sempre
fez. Quer queira quer não, o exercício da presidência nos obriga a estarmos mais
na Câmara, existem muitas questões burocráticas. Então, eu venho de manhã,
venho a tarde e faço atendimento. A gente por uma razão ou outra, não é Miguel,
no exercício da presidência você acaba fazendo um número muito maior de
atendimentos e isso é conseqüência do exercício daquela função. Uma das coisas'
que mais me entristece, mas me entristece profundamente, é quando o cidadão
chega ali se arrastando, se colocando na posição de pedir para um vereador, para
o vereador intervir para ele fazer um exame, para fazer uma cirurgia. Isso é triste!
Isso é triste porque há uma máxima no direito, que diz que quem tem direito não
implora, exige aquilo que é seu por direito. Então, essa realmente... agora, chamo
atenção só dos colegas, porque assim: essa é uma ação de grande vulto e de,
grande importância, mas também fazer um projeto legislativo e aprovar aqui
pronto; é só um pedaço de papel. Nós precisamos aprender a, além de propor um
projeto legislativo, fazer com que esse projeto legislativo aconteça. Como fazer
isso? Sentar, usar do poder de convocar; convocar aqui a secretária de saúde;'
convocar aqui os coordenadores, para que nós possamos discutir como viabilizar
esses projetos. Querem ver um negócio? Eu farei essa semana - eu não ia dis^ps
isso porque essa discussão está muito em voga - nós temos aqui, o projeto doK^
postos de ônibus. Quem já tentou ir lá na Havan e ver se a Havan, que tem um '
investimento substancial em propaganda, não topa nos doar vinte, dez postos
E, à medida que a Havan doar dez, vinte postos de ônibus, o Nilo também não o
fará? Quase com certeza! E, o Atacadão? Então, a gente precisa saber que a ação
do vereador, ela não se restringi só em elaborar texto legal. Ora, texto legal, todo
mundo vai lá no Google da vida, Ctrl V, Ctrl C. Nós precisamos saber que a
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1180 nossa função, ela é muito mais que isso. É também de viabilizar as nossas idéias,
1181 porque não adianta relativamente pouco, montar um projeto que pode ser a coisa
1182 mais linda do mundo, mas eu não conversei com ninguém. Eu não sei da equipe
1183 técnica, como é possível. Quanto custa? Qual que é o custo disso? Como que nós
1184 podemos fazer uma transição do que nós temos para onde nós queremos ir?
1185 Embora, eu digo, o projeto é muito bom, isso senhores, projeto dessa natureza
1186 significa alforriar o cidadão de um curral eleitoral que é uma vergonha. É uma
1187 vergonha que se faça curral eleitoral levando o cidadão arrumando consulta,
1188 arrumando cirurgia, arrumando o remédio. Isso é vergonhoso, para quem tem
1189 um pingo de dignidade e um pingo de compromisso. Mas, isso é muito
1190 importante se nós conseguirmos de fato levar a cabo um projeto dessa natureza,
1191 Sivirino, porque volto a dizer, é alforriar o cidadão, dar a ele a liberdade de um
1192 procedimento mesquinho de um índice que nos toma inclusive, indigno do
1193 exercício da função para quem faz da miséria do cidadão, o curral eleitoral para
1194 eleições futuras. Parabéns ao autor do projeto. SR. VICE-PRESIDENTE: Quero
1195 também Alex, parabenizar vossa excelência pelo projeto e a exemplo do seú
1196 projeto, nós aqui aprovamos também um, no qual, criava uma divulgação online
1197 das cirurgias. Claro que tem a exceção da urgência. Ele foi aprovado também,
1198 nós cobramos a realização dessa fila virtual. E, vamos então à votação de mérito.
1199 Os vereadores favoráveis ao Projeto n° 002/2020 permaneçam como estão, do.
1200 contrário se manifestem. Aprovado por todos os vereadores.
1201 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 002/2020. de
1202 10 de fevereiro de 2020, de autoria do Vereador Alessandro Matos do
1203 Nascimento-PRB e outro, que "Autoriza o poder executivo municipal a instituir ̂
1204 o Programa Saúde Digital, que consiste no agendamento, em formato online, de
1205 consultas, exames e demais procedimentos médicos no âmbito do município d
1206 Barra do Garças-MT e dá outras providências". Votação dos pareceres
1207 favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura,
1208 Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher. Aprovados por unanimidade d
1209 votos dos vereadores presentes. Mérito: se manifestaram os vereadores Ale
1210 Gustavo, Dr. Joãozinho e Jaime, como verificado acima. Votação do Projeto de

1211 Lei n° 002/2020, de 10 de fevereiro de 2020. Aprovado por unanimidade de

1212 votos dos vereadores presentes.

1213 SR. VICE-PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 001/2020 que dispõe sobre a
1214 denominação de logradouro público. O parecer favorável é da comissão de
1215 constituição, justiça e redação, somente. Em discussão e em votação. Os
1216 senhores vereadores favoráveis ao parecer permaneçam como estão, do contrário
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se manifestem. Aprovado por todos os vereadores presentes. No mérito, algum
vereador deseja falar no mérito. É da casa de velório Vereador Aldemar Araújò
Guirra. Pois não. VER. DR. JOÃOZINHO: O projeto é de nossa autoria e nós'
sabemos que recentemente foi feito a reforma ali, daquele espaço público
Primeiro que, casa mortuária soa muito mal, não é?! Dá uma impressão assim...
então, a homenagem que se faz ai, ao Dr. Guirra é porque nós fomos consultar
as pessoas, os mais antigos na cidade, e descobrimos, excelência, que aquele
espaço foi uma conquista pessoal do então. Ver. Guirra. O Guirra, todos sabem,
exerceu várias íúnções. Foi vereador, foi presidente desta casa, delegado d
polícia, secretário de segurança pública do estado. Tem ali, uma família
tradicionalíssima na cidade e se empenhou pessoalmente para que aquele espaço
fosse construído no município. E, por essa razão, em homenagem e em
reconhecimento a todo trabalho por ele prestado, a sua dedicação em prol de
nossa cidade, é que nós sugestionamos e pedimos a aprovação da casa, para que]
aquele espaço público passe a levar o nome, dessa saudosa homenagem ao Dr.
Guirra. Obrigado, excelência. SR. VICE-PRESIDENTE: Em votação de mérito,
os vereadores favoráveis ao projeto permaneçam como estão, os que são
favoráveis, ou se manifestem os contrários. Aprovado por todos os vereadores.
Resumo filial da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 001/2020. de
06 de fevereiro de 2020, de autoria do Vereador João Rodrigues de Souza-PDT,
que "Dispõe sobre a denominação de logradouro público". Votação do parecer
favorável da Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por
unanimidade de votos dos vereadores presentes. Mérito: se manifestou somente
o Ver. Dr. Joãozinho, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n°
001/2020, de 06 de fevereiro de 2020. Aprovado por unanimidade de votos dos
vereadores presentes.

SR. VICE-PRESIDENTE: Não tendo mais projetos, passo a palavra ao Dr. Neto-
1° Secretário, para a leitura das indicações, requerimentos e moções.
Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações. Moções e
Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 028/20 do
Ver. Alex Matos-PRB, ao prefeito municipl e secretário de meio ambient ,
urbanização e paisagismo (solicita que notifique os proprietários dos lotes da
Rua LM, residencial Serra Alta); Indicação n° 029/20 do mesmo vereador, „
empresa Loc Service (solicita providências referentes à limpeza das canaletas na
encosta da Serra Azul, bairro BNH); Indicação n° 030/20 do mesmo vereador,
ao prefeito municipal, secretário de meio ambiente e Loc Service (solicita
providências quanto ao chorume que escorre dos caminhões de lixo); Indicação
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1254 n° 031/20 do mesmo Ver. Gustavo-PSL, ao secretário de transportes e serviços
1255 públicos (solicita retirada de restos de construção, localizados na calçada do
1256 estádio Zeca Costa); Indicação n° 032/20 do Ver. Jaime-PMDB, ao secretário de
1257 planejamento urbano e obras (solicita inserir no cronograma de asfaltamento, as
1258 ruas Major Otávio Pitaluga e Olavo Bilac, bairro Jardim Nova Barra); Indicação
1259 n° 033/20 do mesmo vereador, ao secretário de transportes e serviços públicos
1260 (solicita obras de revitalização dos abrigos para passageiros do transporte
1261 coletivo urbano, especialmente nos bairros BNH, Anchieta, Recanto das
1262 Acácias); Indicação n° 034/20 do mesmo vereador, ao secretário de transportes
1263 e serviços públicos (solicita obras de revitalização da iluminação pública do
1264 parquinho e academia ATl, ao lado da UBS Jardim Araguaia); Indicação n°
1265 035/20 do Ver. Sivirino-PSD, ao prefeito municipal (solicita instalação de
1266 subprefeitura, nos distritos do Vale dos Sonhos e Toricueije); Indicação n°
1267 036/20 do Ver. Miguel-PSB e outro, ao governador do estado de Mato Grosso e
1268 presidente da assembléia legislativa de Mato Grosso (solicita sua gestão no
1269 sentido reduzir a aliquota do ICMS sobre os combustiveis, equiparando à prática^
1270 já executada em vários estados brasileiros); Indicação n° 037/20 do Ver. Jaime
1271 PMDB, ao secretário de educação (solicita disponibilidade de um veiculo, para
1272 transportar as atletas da equipe feminina de Futsal, que participarão da 13® Copa
1273 dos Estados-Sub 17 em Canarana); Indicação n° 038/20 do mesmo vereador, ao
1274 secretário de transportes e serviços públicos (solicita serviços de tapa-buracos,
1275 ao longo da rua Diamante); Indicação n° 039/20 da mesa da câmara municipal,
1276 ao secretário de transportes e serviços públicos (solicita serviços de tapa-
1277 buracos, na esquina da Av. Gabriel Ferreira, com a rua Tertuliano Sales, bairr^
1278 Santo Antônio); Indicação n° 040/20 do Ver. Gabriel-Zé Gota-PRB, ao
1279 secretário de transportes e serviços públicos (solicita serviços de tapa-buraco na
1280 rua B, bairro Jardim Paraíso); Indicação n° 041/20 do Ver. Gustavo-PSL, ao
1281 secretário de transporte e serviços públicos (solicita implantação de um semáforo
1282 no cruzamento da rua Mato Grosso, com a rua Carajás, centro); Indicação n
1283 042/20 do Ver. Cleber-DEM, ao secretário de transporte e serviços públic'
1284 (solicita abertura de várias ruas, em vários bairros de nossa cidad
1285 especialmente, no bairro Jardim Nova Barra); Indicação n° 043/20 do mesmo
1286 vereador, ao secretário de urbanização e paisagismo (solicita limpeza a retiradá
1287 de entulhos, das ruas do bairro Anchieta); Indicação n° 044/20 do mesmo
1288 vereador, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita colocação de
1289 três redutores de velocidade, na avenida de acesso às Águas Quentes); Moção de
1290 Aplausos n° 010/20 do Ver. Gustavo-PSL, ao jovem Guilherme Costa
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Rodrigues; Moção de Pesar n° 011/20 dos vereadores da câmara municipal, aos
familiares da Sra. Francisca Martins do Prado; Requerimento n° 006/20 do Ver.
Gustavo-PSL, ao prefeito municipal e ao secretário de planejamento urbano e
obras (solicita esclarecimentos e informações detalhadas sobre a obra de
construção de alambrado, em uma quadra de lotes, localizada no bairro Jardim
Palmares). Após, o Sr. Presidente passa a palavra ao Ver. Miguel Moreira, para
o mesmo fazer seu comentário no mérito das matérias. VER. MIGUELÃO:
Senhor presidente, demais colegas vereadores. Nós fizemos essa indicação, eu e
mais o Alex, eu quero lembrar que o govemo tem dado isenção para plantador
de soja, para os ricos. Para os ricos tem isenção para tudo. Agora, para o povão
é ferro. Você vê: essa indicação aí, nós estamos pedindo pelo menos que ele
cobre o mesmo que o Estado de Goiás cobra, que o Mato Grosso do Sul cobra.
Portanto, ele está cobrando aí, do povão, 27%. Que, ele cobra os mesmos 17%
ou 14% que os outros estados cobram. E, eu quero também, aproveitando,
elogiar o mandato da presidência do Dr. Joãozinho e da mesa diretora, e fazer a
um pedido, doutor. O senhor evoluiu na imprensa colocando a televisão. Bacana! ̂
Parabéns! Eu acho que evoluiu, melhorou demais, mas tem um quesito que a'
secretaria de imprensa está deixando a desejar: a página da Câmara, doutor. Isso
aí, é muito importante. Nós faziamos no nosso mandato, um resumo de cada
atividade de cada colega e colocava lá, as suas atividades. Nós pegávamos o
Facebook do Dr. Cleber, do Celson e de cada colega, e jogava também na da
câmara municipal. Porque hoje, eu prestando atenção na sessão passada e nessa
sessão, vendo o debate aí, do Cleber; não precisa de fazer isso, doutor. Olha, a
população vai medir o seu trabalho é na umas. Esse bate-boca aí, não vira. Nas^
umas, doutor, se o senhor passou no teste, o senhor vai renovar o seu mandato
aqui. Agora, esse bate-boca, não vira. O que vale são as ações aqui. Então, para
que fique registradas as nossas ações é importante, eu acho que a página d;
Câmara, além da televisão... porque a televisão é a aquele momento, e a página
da Câmara não, ela é etema. Fez ali uma matéria, tirou a fotografia do vereador;
colocou a sua fala escrita ali na página da Câmara, ela é etema. VER. ALE
MATOS: O senhor me dá uma parte senhor vereador? Inclusive, aproveitar es
fala do senhor. Nós tínhamos, não é presidente?! Como foi canalizado os
esforços nesse último ano para a implantação do sistema para edição dos vídeos
então nós vimos que agora está redondinho, que retome essa preocupação, eu
me lembro da comunicação anterior, toda semana. Então, hoje, nós votamos aqui
diversos projetos de lei, tivemos indicações. As páginas pessoais tem lá, ações
de visita a bairro, enfim, cobranças, e sempre tinha a matéria escrita. Então, fazia
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1328 ali: Vereador Cleber propõe asfaltamento de tal rua. Ai, estava lá o Cleber in
1329 loco. Então, essa exposição das matérias, ela é muito importante. Agora, a gente
1330 entende, que a televisão está sedimentada, a edição de vídeos está sedimentada
1331 e que a próxima etapa - a gente viu que está tendo uma mudança - seja o retomo
1332 dessas matérias, que a gente compartilhava com os dados dos projetos, ou com
1333 o próprio projeto, às vezes, transcrito ali. Então, é importante também essa
1334 retomada que eu acredito que agora, senhor presidente, depois de estruturada
1335 essa parte, ocorrerá. VER. DR. JOÃOZINHO: Excelências, vou solicitar aos
1336 colegas, aos pares, amanhã nós temos um compromisso aqui 9 horas da manhã,
1337 caso vossas excelências entendam pertinente, porque nós vamos fazer algumas...
1338 para que nós possamos nos reunir com todos os assessores de gabinete. Todos!
1339 Para nós passarmos alguma informação, Miguel, sobre como nós faremos.
1340 Porque tem que tomar só um pouquinho de cuidado, porque por se tratar de um
1341 ano eleitoral, a própria exposição, ela tem que ser medida. A gente tem que ter
1342 essa cautela. Mas, amanhã, 10 horas da manhã, farei aqui uma reunião com todos
1343 os assessores. Peço a vossas excelências, que quem puder determinar ou solicitar
1344 o seu assessor que esteja aqui na casa, para que nós possamos viabilizar essa
1345 recomendação do Miguel. Ok, Miguel? VER. MIGUELÃO: Muito obrigado. Eu
1346 estou elogiando o mandato da mesa aqui, e só conversando aqui, para ver se nós
1347 melhoremos mais ainda. Muito obrigado pelo tempo aí, senhor presidente.
1348 VICE-PRESIDENTE: Em votação. Em discussão todas as matérias lidas
1349 indicações e moções. Em votação - os vereadores favoráveis permaneçam como
1350 estão, do contrário se manifestem. Aprovado por todos os vereadores. Nã
1351 havendo mais nenhum vereador inscrito, declaro encerrada a sessão.
1352 Terminada a Ordem do Dia e não havendo mais nenhum vereador ou partícipe
1353 inscrito, o senhor presidente declarou encerrado os trabalhos, cuja ata,
1354 aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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